

## TITULARES LOCALES

### **El Sol de Puebla**

#### **Separa 4 puntos arreglo en VW**

Mientras el sindicato de Volkswagen ya bajó su propuesta de 13 a 9.1 en el incremento salarial, la empresa oferta un incremento del 4.5 por ciento, un contrato de planta a 400 eventuales, crecer la prestación en el pago de ayuda escolar en 500 pesos sólo para quienes tengan más de dos hijos en edad escolar. (El Sol de Puebla)

### **EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA**

#### **Ignorantes y opacos, llaman académicos a regidores**

La discusión en torno de la construcción del viaducto Ignacio Zaragoza fue causa de alboroto en la sesión ordinaria de cabildo, pues académicos e investigadores inconformes con la obra interrumpieron la sesión solmene y exigieron a los integrantes del cuerpo colegiado cancelar la obra. (El Heraldo)

### **Síntesis**

#### **Volkswagen: 4.5%; trabajadores: 9.1%**

A una semana de que concluya el periodo de pre huelga en Volkswagen de México, la empresa hizo una oferta de incremento directo al salario del 4.5 por ciento y la basificación de 400 eventuales, mientras que el sindicato redujo su demanda de mejora salarial al 9.1 por ciento. (Síntesis)

### **Intolerancia**

#### **Desbandada de altos funcionarios de RMV**

El morenovallismo no acaba de acomodarse y la renuncia de funcionarios de alto nivel está en su apogeo. Está confirmada la renuncia del jefe de la Oficina del Gobernador, Gustavo Ernesto Casillas. (Intolerancia)

### **MILENIO**

#### **Legales, permisos al viaducto: Rivera**

Un incómodo silencio se hizo en el salón de Cabildos y la respiración del resto de los regidores pertenecientes a la misma coalición de la que emanó el gobernador, estaba prácticamente contenida al escuchar cada argumento vertido por uno de los suyos. (Milenio)

### **La Jornada de Oriente**

#### **Nada contra el Viaducto: Rivera**

El ayuntamiento de Puebla no detendrá las obras del Viaducto Ignacio Zaragoza y menos investigará a su propia Secretaría de Gestión Urbana y Obras Públicas por haber entregado licencias de construcción mayor al gobierno del estado para la edificación de este segundo piso, a pesar de que presentan inconsistencias, de que las obras se realizan dentro de la zona de monumentos de la capital y de que no cuenta con el aval del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). (La Jornada de Oriente)

### **LA OPINION DIARIO DE LA MAÑANA**

#### **Impulsar a los jóvenes, una prioridad para mi gobierno: RMV**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle tomó protesta al Consejo Ciudadano de la Juventud donde ratificó su compromiso con los jóvenes poblanos. Durante el evento donde se festejó el Día Internacional de la Juventud, el mandatario estatal sentenció que en su administración el impulso a la juventud ha sido una de las prioridades, ya que comparten una visión de compromiso generacional que beneficiará al estado. (La Opinión)

### **MOMENTO**

#### **Apoyo nutricional a infantes,**

En el municipio de Zoquitlán, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, dio inicio al programa Nutricional a Infantes. Informo que serán distribuidos 360 mil sobres de suplemento alimenticio a niños de escasos recursos. (Momento)

## TITULARES DIGITALES

### **Critican académicos postura de Ayuntamiento en Viaducto Zaragoza**



Académicos e investigadores irrumpieron la sesión de Cabildo para exigir al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, no avale la construcción ilegal del Viaducto Ignacio Zaragoza, además de manifestar que las autoridades municipales sólo están "tomándole el pelo" a la ciudadanía. (e-consulta)



### **Sindicato de VW insatisfecho con propuesta salarial presentada por la patronal**

La propuesta de incremento directo al salario de 4.5 por ciento, contrato de planta para 400 trabajadores eventuales y un aumento en la ayuda para la adquisición de útiles escolares presentada por la empresa Volkswagen de México no dejó satisfecho a los trabajadores sindicalizados quienes buscarán obtener un ajuste superior al índice inflacionario. (Periódico digital)



### **No seguiré el ejemplo de Marín: Zavala**

Pese a que su mentor político Mario Marín Torres ya se bajó de la contienda rumbo al senado de la República, el ex candidato a gobernador por parte de la alianza Puebla Avanza, Javier López Zavala, negó que vaya seguir el ejemplo de dejarle el camino a otros cuadros priistas que buscan ese cargo de elección popular. (Contraparte)



### **Crecieron 13 veces ganancias de VW con relación a 2009**

Nuevamente, el informe de logros de Volkswagen podría complicar las negociaciones salariales en la armadora de autos alemana, pues mientras la empresa en México presentó una contrapropuesta de aumento salarial de apenas 4.5 %, el presidente internacional de la automotriz, Martin Winterkorn, informó que la firma triplicó sus ganancias en el primer semestre de 2011. (Imagen Poblana)



### **VW ofrece 4.5% de aumento; sindicato rechaza la oferta**

La armadora automotriz Volkswagen, confirmó que ofreció al sindicato un aumento de 4.5 por ciento directo al salario, así como el otorgamiento de un contrato de planta a 400 trabajadores eventuales e incrementar en 400 pesos anuales el pago de ayuda para la adquisición de útiles escolares de aquellos empleados con más de dos hijos, según informó en conferencia de prensa Thomas Karig, vicepresidente de Relaciones Corporativas de Volkswagen de México. (Puebla Online)

## TITULARES NACIONALES



### **Dejan a juventud sin divino tesoro**

Entre los jóvenes hay una tasa de desocupación más alta que la general, y cuando acceden a un empleo, la mayoría labora en condiciones precarias. (Reforma)



### **Ocultan estados montos de deuda**

En un documento que Hacienda envió al Senado, con datos actualizados al cierre de marzo de 2011, el endeudamiento de todas las entidades asciende a 314 mil millones de pesos, pero en registros de agentes financieros esa misma deuda es de 363 mil millones. (El Universal)



### **El Compayito: en 14 años, 600 muertes**

Elementos de la Procuraduría General de Justicia del Estado de México detuvieron en el Distrito Federal a Óscar Oswaldo García Montoya, El Compayito, líder de la organización delictiva denominada La mano con ojos. Acepta que en 14 años asesinó a 300 y ordenó la muerte de otros 300 rivales. Estuvo en la Marina, en las policías de BCS y Los Mochis, y recibió entrenamiento kaibil. (Milenio)



### **Exigen a Calderón aclarar pactos de seguridad con EU**

Senadores de PRI, PRD y PT advirtieron que el gobierno de Felipe Calderón debe aclarar todo lo relativo a la carta de entendimiento que firmó con el presidente Barak Obama, que ha posibilitado la actuación directa de personal de las agencias Central de

Inteligencia y antidrogas (CIA y DEA), así como del Pentágono, en operativos contra los cárteles de la droga en el país. (La Jornada)

 **EL ECONOMISTA**

**Bipolaridad sigue en los mercados**

La volatilidad en los mercados no cede. Al desplome del miércoles siguió un fuerte rebote ayer. Los principales índices de Wall Street repuntaban en medio de un entorno de positiva información económica y buenos reportes corporativos. (El Economista)

 **El Financiero**  
en línea

**Se congelará la tasa de referencia hasta 2013**

El primer movimiento en la tasa de interés de referencia en México será hasta el primer semestre de 2013, estimaron analistas de Bank of America Merrill Lynch. (El Financiero Digital)

 **LA CRÓNICA**  
DE HOY

**Más pertrechos a Pymes; suman \$75,000 millones**

En el marco de fortalecer el mercado interno para hacer frente a la incertidumbre financiera, el gobierno federal anunció un incremento de 300 millones de pesos en el fondo del Programa Nacional de Garantías para el Fondo Pyme, que permitirá la detonación de créditos por siete mil 500 millones de pesos en beneficio de 175 mil micro, pequeñas y medianas empresas, a través de la banca de desarrollo y la banca comercial. (Crónica)

 **EXCELSIOR**  
www.excelsior.com.mx

**Cae líder de La Mano con Ojos**

La Policía del Estado de México detuvo en la delegación Tlalpan a Óscar Osvaldo García Montoya, El Compayito; el capo trabajó con los hermanos Beltrán Leyva. (Excélsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE

### CAMBIO

#### CAMBIO

- **Reconocen Eduardo Rivera y el síndico denuncia por 600 millones**

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y el síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, confirmaron -tal y como lo adelantó CAMBIO- que el Ayuntamiento de Puebla ha sido emplazado a juicio por la empresa Jajomar por daños y perjuicios, pues ya han sido citados a comparecer. Cabe recordar que la demanda asciende a 600 millones de pesos debido a la cancelación de la concesión para el servicio de parquímetros en la capital que fue realizada durante el trienio la exalcaldesa, Blanca Alcalá Ruiz. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/120811-le-puebla-reconocen-eduardo-rivera-y-el-s-ndico-denuncia-por-600-millones.htm>

### MILENIO

#### MILENIO

- **Rivera avala los permisos**

Los permisos otorgados por el ayuntamiento para la construcción del viaducto Zaragoza no son irregulares, defendió ayer el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. Tras el posicionamiento del regidor David Méndez, quien aseguró que las licencias se otorgaron de forma anómala, el alcalde sostuvo que si fuera necesario, la Contraloría revisará el asunto. En breve entrevista, subrayó una y otra vez que el aval de la Comuna está "acotado" mientras el INAH no resuelva la pertinencia. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9007496>

## INFORMACIÓN DEL GABINETE

## El Sol de Puebla

### EL SOL DE PUEBLA

- **Se cae una barda**

La lluvia que azotó la capital del estado la tarde de ayer provocó diversas afectaciones a la infraestructura de la ciudad, sin embargo, no se reportaron lesionados según informó la Unidad de Protección Civil del municipio capitalino. La dependencia detalló que el agua reblandeció una barda de 10 metros de longitud en la colonia Renacimiento y Guadalupe, y cayó sobre seis automóviles, pero solo se reportaron daños materiales. (Maritza Mena)

## CAMBIO

### CAMBIO

- **Cambian nombre de las Mil Calles a "Pavi-Miento"**

En sesión de Cabildo, la regidora del PRI, Sandra Montalvo Domínguez, evidenció el engaño a los ciudadanos en el que se ha convertido el programa de las Mil Calles de la administración de Eduardo Rivera Pérez. Al criticar la contabilidad de las vialidades, cambió el nombre del programa a "Pavi-Miento". Ayer, Montalvo Domínguez indicó que las cifras de las calles que ha informado el alcalde que se han contabilizado no coinciden con los datos que da el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, ni con los datos vertidos en la página de Transparencia. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/120811-le-puebla-cambian-nombre-de-las-mil-calles-a-pavi-miento.htm>

### CAMBIO

- **Investigadores y académicos enfrentan a gritos a Lalo Rivera**

El alcalde Eduardo Rivera Pérez fue increpado a gritos por investigadores y académicos, quienes le exigieron que se imponga y cancele las obras del viaducto Ignacio Zaragoza por poner en peligro el Patrimonio Histórico de la ciudad. Además el regidor del PRD, David Méndez Márquez, solicitó que la Contraloría Municipal revise las licencias de construcción que otorgó la Secretaría de Obra Pública y Gestión Urbana para que el gobierno de estado pueda impulsar su proyecto y, que en caso de detectar irregularidades en la emisión de permisos, se sancione a los responsables y se cancelen las obras, ya que indicó se han encontrado inconsistencias inaceptables. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/120811-le-puebla-investigadores-y-acad-micos-enfrentan-a-gritos-a-lalo-rivera.htm>

### CAMBIO

- **La irrupción en la sesión**

Ayer la sesión de Cabildo fue interrumpida cuando Rivera Pérez tuvo que soportar los reclamos de más de 20 académicos que frente a frente lo criticaron por no haber otorgado licencias irregulares para la construcción de viaducto Zaragoza. La que encabezaba el grupo, Rosalba Loreto, académica de la UAP, denunció que sea hasta ahora cuando se vaya analizar las licencias de construcción otorgadas al gobierno del estado, lo que dijo ha provocado ya un avance en la construcción del puente del 38 por ciento y por lo tanto vulnera los monumentos de esta zona. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/120811-le-puebla-investigadores-y-acad-micos-enfrentan-a-gritos-a-lalo-rivera.htm>

## MILENIO

### MILENIO

- **Legales, permisos al viaducto: Rivera**

La sesión ordinaria del ayuntamiento fue tan tempestuosa como la tarde de ayer en la capital. El regidor del PRD,

David Méndez Márquez, tomó la palabra y la usó para cuestionar la obra del viaducto Ignacio Zaragoza. Un incómodo silencio se hizo en el salón de Cabildos y la respiración del resto de los regidores pertenecientes a la misma coalición de la que emanó el gobernador, estaba prácticamente contenida al escuchar cada argumento vertido por uno de los suyos. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9007491>

## LA OPINION

DIARIO DE LA MANANA

### OPINION

- **Explica ayuntamiento licencias para Viaducto Zaragoza**

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Municipio de Puebla, en relación a la expedición de licencias referentes a las obras del Viaducto Zaragoza (tramo Zaragoza - Boulevard 5 de Mayo), manifiesta lo siguiente: 1. Las licencias de "construcción específica" (construcción parcial) número LO.MAY.075/11 y número LO.MAY.071/11, de la obra Viaducto de la Calzada Ignacio Zaragoza con la Diagonal Defensores de la República, y Viaducto de la Calzada Ignacio Zaragoza con Bulevar Héroes del 5 de Mayo, respectivamente, expedidas por la Dirección de Desarrollo Urbano se emitieron exclusivamente para los trabajos considerados en el artículo 740 incisos I y II del Código Reglamentario del Municipio de Puebla, que se encuentran asentados en el formato de ambas licencias y que a la letra dice. (Redacción)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48121](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48121)

### OPINION

- **Invertirá comuna 100 MDP en la compra de 200 patrullas**

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) adquirirá 200 patrullas para los elementos de la dependencia con una inversión aproximada de 100 millones de pesos, informó el titular del área Amadeo Lara Terrón. En este sentido el funcionario municipal dio a conocer que en la dependencia hay unas 150 unidades que serán dadas de baja porque su tiempo de vida útil ya terminó, por lo que es necesario renovar los vehículos a fin de entregar un buen servicio a los ciudadanos. (Pilar Pérez)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48122](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48122)

### OPINION

- **Canalizan de 10 a 12 personas en situación de calle al dormitorio municipal**

Todos los días se encuentran de 10 a 12 personas en situación de calles en el municipio de Puebla quienes son canalizadas al Dormitorio Municipal, a través de recorridos que realiza personal de la dirección de Protección Civil y el Sistema DIF de la capital. Así lo dio a conocer el titular del SMDIF, Antonio Vasconcelos Rueda, luego de realizar un recorrido con los medios de comunicación, para verificar la forma en la que trabajan estas desatenciones para evitar que las personas pernocten en las calles. (Pilar Pérez)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48123](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48123)



### E-CONSULTA

- **Denuncia el regidor David Méndez fallas en licencias para Viaducto**

Debido a las inconsistencias en las licencias de construcción del Viaducto Ignacio Zaragoza, el regidor perredista David Méndez Márquez solicitó al alcalde, Eduardo Rivera Pérez, inste a la Contraloría Municipal a realizar una investigación para sancionar a los funcionarios responsables de autorizar los permisos. (Pía Pineda)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14687:señala-regidor-fallas-en-las-licencias-del-viaducto-ignacio-zaragoza&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14687:señala-regidor-fallas-en-las-licencias-del-viaducto-ignacio-zaragoza&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **Son temporales las licencias otorgadas a las obras del Viaducto Zaragoza**

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Municipio de Puebla, en relación a la expedición de licencias referentes a las obras del Viaducto Zaragoza (tramo Zaragoza - Boulevard 5 de Mayo), manifiesta lo siguiente: Las licencias de "construcción específica" (construcción parcial) número LO.MAY.075/11 y número LO.MAY.071/11, de la obra Viaducto de la Calzada Ignacio Zaragoza con la Diagonal Defensores de la República,

y Viaducto de la Calzada Ignacio Zaragoza con Boulevard Héroes del 5 de Mayo, respectivamente, expedidas por la Dirección de Desarrollo Urbano se emitieron exclusivamente para los trabajos considerados en el artículo 740 incisos I y II del Código Reglamentario del Municipio de Puebla, que se encuentran asentados en el formato de ambas licencias y que a la letra dice. (Redacción)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14694:son-temporales-las-licencias-otorgadas-a-las-obras-del-viaducto-zaragoza-ayuntamiento&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14694:son-temporales-las-licencias-otorgadas-a-las-obras-del-viaducto-zaragoza-ayuntamiento&Itemid=332)



### PERIODICO DIGITAL

- **Aprueba Cabildo reformas para agilizar apertura de negocios de bajo impacto**

En sesión ordinaria de Cabildo, se aprobaron por unanimidad de votos las reformas a la norma técnica para la apertura de negocios de bajo impacto, misma que permitirá que en 15 días, y no en 90 como sucedía anteriormente, se dé la apertura de giros como misceláneas, estéticas y otros negocios. El presidente de la Comisión de Obras, David Méndez Márquez, señaló que con las adecuaciones de la norma técnica los 700 solicitantes que están en lista de espera obtendrán el documento a fin de abrir más negocios y se genere un mayor número de empleos en beneficio de las personas, principalmente, de escasos recursos. (Abraham Espinosa)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=137974:aprueba-cabildo-reformas-para-agilizar-apertura-de-negocios-de-bajo-impacto&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137974:aprueba-cabildo-reformas-para-agilizar-apertura-de-negocios-de-bajo-impacto&Itemid=534)



### PUEBLA ONLINE

- **Puebla da facilidades para apertura de empresas**

En la sesión de Cabildo de Puebla de este jueves se aprobó el dictamen de la Norma Técnica para la Apertura de Negocios de Bajo Impacto, con la cual se facilitará la apertura de más negocios reduciendo trámites y tiempos, con lo que también se busca eliminar la discrecionalidad para el otorgamiento de licencias. Con estas modificaciones se eliminan muchos de los requisitos para la apertura de negocios, por lo que con tan sólo presentar una identificación, un croquis de ubicación y la licencia de uso de suelo ahora se podrá empezar con el trámite de licencias. (Redacción)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=16199:puebla-da-facilidades-para-apertura-de-empresas&Itemid=125](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16199:puebla-da-facilidades-para-apertura-de-empresas&Itemid=125)

### INFORMACION PUEBLA CIUDAD

## MILENIO

### MILENIO

- **En septiembre inicia construcción de la primera línea del Metrobús**

En septiembre arrancará la construcción del carril confinado para la primera línea del Metrobús o servicio tronco alimentador BRT entre Tlaxcalancingo y Chachapa, informó el secretario de Transportes (ST), Bernardo Huerta Couttolenc al inaugurar la presentación de los modelos de autobuses articulados de las marcas Mercedes Benz, Hyundai, Volvo, Master Road, Man y Dina que podrían ocuparse para armar la flota de 40 unidades que prestarán el servicio a finales de 2012. El funcionario dijo que la próxima semana se dará a conocer el fallo de la licitación pública Pública Federal No. 8LO-921007998-N8-2011 emitida el 28 de abril por la Secretaría de Administración (SA). (Guadalupe Gálvez)

<http://impreso.milenio.com/node/9007481>



## **E-CONSULTA**

- **Provocan lluvias caída de 2 bardas y 5 árboles en la capital poblana**

El aguacero que cayó esta tarde ocasionó una inundación, la caída de cinco árboles y el derribo de dos bardas y dos postes de luz en distintos puntos de la ciudad, incidentes que solamente dejaron daños materiales. Los cuerpos de emergencia reportaron que en los bulevares Díaz Ordaz y Sánchez Pontón se registró una inundación, donde un vehículo quedó atrapado. Sin embargo, no hubo mayores consecuencias. (Diana Jiménez)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14682:aguacero-causa-estragos-en-la-ciudad&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14682:aguacero-causa-estragos-en-la-ciudad&Itemid=332)



## **PERIODICO DIGITAL**

- **Hallan recipientes con cerebros en su interior, en la colonia Loma Bonita Caleras**

La tarde de este jueves, vecinos de la colonia Loma Bonita Caleras encontraron tres recipientes de plástico cuyo contenido, se presume, eran cerebros humanos, sin embargo, los resultados de las pruebas periciales indican que se trata de sesos de animales, cuya especie no se ha determinado aún. El hallazgo se realizó poco después del medio día en la calle Pino y Tabachines, luego de que algunos colonos reportaran al Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata que había unos potes de los que emanaba un fétido olor. (Ozair Viveros)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=137973:hallan-recipientes-con-cerebros-en-su-interior-en-la-colonia-loma-bonita-caleras&Itemid=551](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137973:hallan-recipientes-con-cerebros-en-su-interior-en-la-colonia-loma-bonita-caleras&Itemid=551)



## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Exponen metrobuses en el Estadio Cuauhtémoc**

Esta mañana se llevó a cabo una exposición de autobuses normales y articulados en la explanada del estadio Cuauhtémoc para que los transportistas de Puebla verifiquen el abanico de oportunidades que tienen para adquirir una de estas unidades, que formarán el famoso proyecto del Metrobus. Eran más de 10 modelos de autobuses que llegaron a esa zona después de la 9 de la mañana para mostrar sus bondades. Algunas de estas unidades pueden trasladar de 90 hasta 160 personas paradas y sentadas. (Aldo Miguel Martínez)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exponen-metrobuses-en-el-Estadio-Cuauhtemoc-&id=38323>

## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Lista la empresa que construirá el Metrobús**

Con un valor de entre 350 y 450 mil dólares (más 4 millones de pesos) con combustible Diesel ó Híbridos, las empresas Mercedes Benz, Volvo y Dina ofertan camiones articulados a los concesionarios para conformar el proyecto del Metrobús que correrá en una longitud de 18.5 kilómetros, desde Tlaxcalancingo hasta Chachapa. Las armadoras ofrecen enganche del 0 al 10 por ciento para su adquisición. En la primera etapa circularán 50 unidades. Cabe recordar que la inversión del Metrobús en Puebla supera los mil 500 millones de pesos y contará con el apoyo de recursos por parte de Banobras. La ejecución de la obra de infraestructura será de 20 centímetros de espesor de concreto hidráulico y un periodo de 2 años para su realización. (José Luis Moctezuma)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lista-la-empresa-que-construira-el-Metrobus&id=38322>

## **RETO** diario

### **RETO DIARIO**

- **En una semana se designará a la empresa para obras del Metrobús**

En una semana (el 18 de este mes) se dará el fallo para designar a la empresa que realizará las obras de infraestructura en lo que será el metrobús, cuyas unidades tendrán un costo de entre 350 y 450 mil dólares (más

4 millones de pesos) con combustible Diesel ó Híbridos. El subsecretario de Planeación y Proyectos del gobierno del estado de Puebla, Víctor Mata Temoltzin, detalló que los concesionarios cuentan hasta el mes de septiembre para elegir que unidades son las más viables, sustentables y con planes de expansión para el funcionamiento del metrobús. (Hugo Sanchez Izquierdo)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21666>

### TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- La Secretaría del Transporte presentó la operación de los autobuses articulados del metrobús en la zona del Estadio.



**Enrique Montero Ponce / Irma Sánchez**

**Inicia: 5:30 AM / 98.7 FM y 1250 AM**

- En sesión ordinaria de Cabildo, se aprobaron por unanimidad de votos las reformas a la norma técnica para la apertura de negocios de bajo impacto, misma que permitirá que en 15 días, y no en 90 como sucedía anteriormente, se dé la apertura de giros como misceláneas, estéticas y otros negocios.
- La tarde de este jueves, vecinos de la colonia Loma Bonita Caleras encontraron tres recipientes de plástico cuyo contenido, se presume, eran cerebros humanos, sin embargo, los resultados de las pruebas periciales indican que se trata de sesos de animales, cuya especie no se ha determinado aún.



**Fernando Abraján / Ángeles Conde**

**Inicia: 6:00 / 1280 AM**

### ABC NOTICIAS

- Ayer una fuerte lluvia con granizo dejó saldos negativos, entre ellos destacan: autos descompuestos, encharcamientos leves, se cayó una barda y un poste de luz en las inmediaciones de los Fuertes y en otro punto se vinieron a bajo árboles. No hubo personas dañadas.



**Fernando Crisanto y María López**

**Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM**

- En respuesta a quines se oponen a la construcción del Viaducto Zaragoza, el alcalde Eduardo Rivera aseveró que no dará marcha atrás a la obra y subrayó que los permisos de construcción son validos y legales.
- Hasta 4 mdp por camión articulado tendrán que invertir los emprendedores que deseen incorporarse a la primera línea del metrobús Puebla. El secretario del Transporte presentó a más de 300 concesionarios de rutas poblanas las unidades consideradas para este proyecto.
- Diariamente la dirección de Protección Civil y el DIF municipal rescatan de 10 a 12 persona que se encuentran en situación de calle para llevarlos al dormitorio municipal.
- Por no entregar a tiempo el proyectote las modificaciones presupuétales, la ciudad de Puebla perdió la posibilidad de tener un Centro de Investigación e Información del Medio Ambiente que se edificaría en la Reserva Ecológica de la Calera.



**Carlos Martín Huerta**  
**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- Ayer la sesión de Cabildo fue interrumpida cuando Rivera Pérez tuvo que soportar los reclamos de más de 20 académicos que frente a frente lo criticaron por no haber otorgado licencias irregulares para la construcción de viaducto Zaragoza.



**Iván Mercado**  
**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- El Regidor Perredista David Méndez solicitó en un posicionamiento ante el cabildo que la construcción del viaducto Zaragoza sea detenida hasta que se le entreguen los permisos estipulados por la ley.
- El Edil Eduardo Rivera aseguró que este programa tiene criterios que fueron dados a conocer desde el inicio de su gestión garantizando así la pavimentación de calles con la medida estándar y pidió no politizar el tema.



**Mary Loly Pellón**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- En el municipio de Puebla, la apertura de negocios de bajo impacto será más rápida. En Cabildo se aprobó modificar las normas técnicas para que el trámite sea más ágil y sencillo, estableciendo el plazo de 1 a 15 días para otorgar una licencia de funcionamiento



**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Aprueban en cabildo facilitar la apertura de negocios los negocios beneficiados son aquellos llamados de bajo impacto y que están dentro de un catálogo de 265 giros comerciales, como sastrerías, cocinas económicas, talacheras, carpinterías o tiendas de videos.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- Anuncia Aranda adhesión a Cordero**

La panista Ana Teresa Aranda Orozco se sumó a la campaña de Ernesto Cordero Arroyo, quien buscara la candidatura del PAN a la Presidencia pero preciso que su trabajo será con las estructuras a nivel nacional, por lo que en los próximos días organizara encuentros en diferentes estados. Al igual que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, la ex precandidata a la gubernatura de Puebla mostró su respaldo al secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), luego de que el mandatario estuviera presente en un mitin el pasado fin de semana sin embargo envió admitir coincidencias con quien fue contrincante en la interna del PAN en el 2010. (Cirilo Calderón)

## **EL HERALDO**

- **Zavala se corta el cordón umbilical**

El priista Javier López Zavala se olvidó de su progenitor político y, de cara al proceso electoral del 2012, públicamente se deslindó del marinismo y declaró que él representa a una corriente diferente. "Tenemos proyectos amigables, pero personales, distintos. Zavala después del 4 de julio del año pasado representa una corriente en la que están muchos presidentes municipales, muchos diputados actuales, sobre todo una estructura formal en toda la entidad con la que vamos a seguir trabajando", aseguró el ex candidato del PRI a la gubernatura. (Fabiola Reynoso)

## **EL HERALDO**

- **Operativos coordinados SSP-Ejercito, en "zonas de conflicto"**

Pese a que aseguro que no hay delincuencia organizada en territorio poblano, el secretario de Seguridad Pública estatal, Ardelio Vargas Fosado, informó que comenzaron a aplicar operativos coordinados entre elementos del estado y el Ejército Mexicano para supervisar las principales "zonas de conflicto", ubicadas en municipios de la Sierra Norte y de la región de la Sierra Negra. (Pablo Santiago)

## **Síntesis**

### **SINTEISIS**

- **Urge voluntad política para alcanzar equidad**

La directora del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), María del Rocío García Gaytán, aseveró que para institucionalizar la equidad de género en la educación es indispensable la voluntad política para establecer lineamientos claros que brinden mayores oportunidades a las féminas en todos los ámbitos. Resaltó que aún hacen falta acciones que reconozcan la labor de las mujeres y celebró las acciones como el Foro Nacional "Transversalidad de la perspectiva de género en la educación" que se inauguró ayer ayudan a colocarlas en posición de igualdad, analizando las fallas que el sistema educativo aun tiene en todos sus niveles. Anunció que para que las políticas y pertenecientes al Fondo de Desarrollo de Instancias Municipales (Fondein) que permitirán que los institutos del interior del estado difundan los programas a favor de su comunidad. (Leticia Gutiérrez)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/104909/Urge-voluntad-politica-para-alcanzar-equidad>

### **SINTEISIS**

- **Invierten 16.9 mdp a carretera de Zoquitlán**

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, junto con el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, dieron arranque a la modernización del tramo carretero de 4 kilómetros Calipan-Cacaloc-Cinco Señores con una inversión de 16.9 millones de pesos. Además el titular del Ejecutivo adelantó otra obra carretera en la misma región, que pertenecerá también al PIBAI y a la cual le asignarán unos 11 mdp. (Samantha Páez)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/104817/Invierten-169-mdp-a-carretera-de-Zoquitlan>

## **tolerancia**

### **INTOLERANCIA**

- **Infla Cavazos ánimo priista rumbo al 2012**

Como un viejo retórico, el exgobernador de Tamaulipas, Manuel Cavazos Lerma, hechizó a los priistas que le festejaron con aplausos sus ocurrencias verbales. Como un añejo motivador, Manuel Cavazos Lerma animó a los tricolores a recuperar su pasado ganador y a duplicar la cifra de votos que obtuvo Javier López Zavala en la pasada elección local, meta para el 2012. (Mario Martell)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=79556](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79556)

### **INTOLERANCIA**

- **Zavala y Doger no se bajan de la contienda**

Mientras Javier López Zavala demandó que en el proceso interno para la selección de candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se eviten los "golpes bajos", Enrique Doger Guerrero se pronunció a favor del método de las encuestas, pero que éstas no estén "cuchareadas". Por separado, durante el evento para la construcción de la plataforma electoral 2012, ambos priistas reiteraron que mantienen firmes sus aspiraciones

para ser candidatos al Senado de la República. (Francisco Sánchez)  
[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=79557](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79557)

## **INTOLERANCIA**

- **El uniforme azul, sin tintes partidistas: SEP**

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) de Puebla, Luis Maldonado Venegas, aseguró que el uniforme único para el nivel escolar básico que vendrá en tono azul marino, no tiene nada que ver con una cuestión partidista. Recordó que el uniforme único que se usa en la actualidad, se mantendrá vigente solamente durante el ciclo escolar que arranca en diez días, por eso agregó que la recomendación es que los padres de familia no compren trajes escolares nuevos para evitar gastos innecesarios en el futuro. (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=79541](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79541)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **UNESCO sí retira nombramiento de Patrimonio de la Humanidad**

El riesgo que Puebla pierda la denominación de Patrimonio de la Humanidad que otorga la UNESCO a causa del viaducto Zaragoza es real, dado que la organización dependiente de la ONU ha sancionado la construcción de puentes y obras modernas en sitios históricos, tal y como ocurrió en Dresde, Alemania, conocido como Valle del Elba, que perdió la prestigiada denominación a causa de un puente de cuatro carriles sobre el río Elba. Dresde es considerada una de las ciudades más bellas de Alemania, y se convirtió en región protegida por la UNESCO en 2004 dados sus palacios, monumentos, jardines y el río que atraviesa 18 kilómetros de la urbe alemana, que perdió la insignia a pesar de los llamamientos de atención de la organización mundial. (Selene Ríos)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/120811-sr-politica-unesco-s-retira-nombramiento-de-patrimonio-de-la-humanidad.htm>

### **CAMBIO**

- **Entrega Moreno Valle 560 mil pesos para apoyar a jóvenes**

El gobernador del estado Rafael Moreno Valle entregó 560 mil pesos a 12 municipios poblanos en los que se instalarán o rehabilitarán áreas del Espacio Poder Joven, que impulsa el Instituto Mexicano de la Juventud. En el marco de los festejos del Día Internacional de la Juventud, el mandatario estatal resaltó la necesidad de trabajar con los jóvenes, pues en la entidad este sector suma más de un millón de personas. Moreno Valle estuvo acompañado del director del Instituto Mexicano de la Juventud, Miguel Ángel Carreño Sánchez, quien tomó protesta a los integrantes del Consejo de la Juventud de Puebla. (Osvaldo Macuil)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/120811-om-politica-entrega-moreno-valle-560-mil-pesos-para-apoyar-a-j-venes.htm>

### **CAMBIO**

- **SGG seguirá velando por la paz y la tranquilidad de Puebla**

La Secretaría General de Gobierno subraya que una indeclinable responsabilidad de esta administración es la instrumentación de las acciones y políticas necesarias para la generación de un clima de paz y tranquilidad para todos los poblanos. Por ello, la aplicación irrestricta de la ley contra aquellos que pretenden vulnerar nuestro Estado de Derecho es un eje de trabajo de todas las áreas encargadas de la legalidad y la justicia. En esta materia, la corresponsabilidad y apoyo de la ciudadanía es un valor fundamental que permite cerrar el paso a todos aquellos que intentan operar al margen de la ley. En Puebla, los ciudadanos disfrutan de un ambiente inmejorable para el desarrollo de sus actividades diarias. Aquí se rechaza la violencia, la ley se cumple y los derechos se respetan. (Redacción)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/120811-staff-politica-sgg-seguir-velando-por-la-paz-y-la-tranquilidad-de-puebla.htm>

### **CAMBIO**

- **Alfredo Arango asegura estar tranquilo pese a irregularidades**

José Alfredo Arango García, exfuncionario marplatense dijo estar tranquilo ante las diversas versiones periodísticas en su contra que evidencian las irregularidades incurridas por su paso por la Secretaría de Salud y en la Dirección del ISSSTEP, así como las investigaciones que la Contraloría estatal se encuentra realizando en la dependencia

que encabezó, la cual fue calificada por Patricia Leal Islas como la que tiene el mayor número de irregularidades: "Yo estoy tranquilo, afortunadamente muy tranquilo". (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/120811-eg-politica-alfredo-arango-asegura-estar-tranquilo-pese-a-irregularidades.htm>

## **CAMBIO**

### • **Caso de defraudados llega al Congreso de la Unión**

El gobierno del estado, diputados locales y federales impulsarán ante el Pleno del Congreso de la Unión un punto de acuerdo para que el Legislativo federal analice la creación de una partida presupuestal extraordinaria para el ejercicio 2012, en apoyo a los afectados por empresas inmobiliarias de inversión. Ayer, autoridades del gobierno estatal, diputados locales y federales, así como representantes de los afectados por empresas inmobiliarias sostuvieron un encuentro para buscar acciones en apoyo a los más de 3 mil defraudados, por lo que gracias a la buena voluntad de las partes se logró un acuerdo. (Redacción)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/120811-staff-politica-caso-de-defraudados-llega-al-congreso-de-la-uni-n.htm>

## **CAMBIO**

### • **Aspirantes presidenciables dividen a diputados del PAN**

Luego de que Mario Riestra revelara que siete de los 12 diputados locales del PAN apoyan las aspiraciones presidenciales de Ernesto Cordero se evidenció la fractura interna en la bancada, puesto que de los cinco legisladores restantes, dos apoyan a Emilio González y los demás aún no se han definido. El líder parlamentario de Acción Nacional, Mario Riestra Piña, pidió a sus compañeros que el proceso interno para definir al candidato a la Presidencia no sea un factor de división en el Pleno para evitar que se afecte el trabajo de la bancada en el Congreso. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/120811-vl-politica-aspirantes-presidenciables-dividen-a-diputados-del-pan.htm>

## **CAMBIO**

### • **Panistas vuelven a desairar a Anater**

El panismo poblano nuevamente desairó a Ana Teresa Aranda Orozco quien no pudo reunir a ningún cuadro importante de Acción Nacional en la conferencia magistral que llevó a cabo su organización Conciencia en Movimiento y en la que participó el secretario general del Consejo Nacional de Población, Félix Vélez Fernández. En entrevista, la exaspirante a la gubernatura del estado acusó a la administración morenovallista de promover a Fernando Manzanilla Prieto rumbo al Senado a través de la página de internet HYPERLINK <http://www.eligePAN.com>, [www.eligePAN.com](http://www.eligePAN.com), en la que el secretario General de Gobierno resultó el mejor posicionado para representar al partido en el proceso electoral del 2012. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/120811-vl-politica-panistas-vuelven-a-desairar-a-anater.htm>

## **CAMBIO**

### • **CEN confirma denuncia ante FEPADE vs Cordero**

Manuel Cavazos Lerma, secretario de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, informó que al acto anticipado de campaña del titular de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, el fin de semana pasado en Puebla, se agregará a una carpeta de otros eventos que ha realizado este funcionario federal en otros estados de la República como prueba para integrar una denuncia formal ante la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos Electorales (FEPADE). (Yonabad Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/120811-yc-politica-cen-confirma-denuncia-ante-fepade-vs-cordero.htm>

## **CAMBIO**

### • **Zavala desconoce a Mario Marín**

El candidato fallido a gobernador y aspirante del PRI al Senado, Javier López Zavala, desconoció al exgobernador Mario Marín Torres, al asegurar que no pertenece a su cúpula, pues después del 4 de julio empezó a hacer su propia estructura independientemente de la de Marín, por eso destacó que no le afecta el hecho de que haya decidido bajarse de la contienda por el Senado. "Tenemos proyectos amigables, pero personales, distintos. Zavala después del 4 de julio del año pasado representa una corriente donde están muchos presidentes municipales,

muchos diputados actuales, pero sobre todo una estructura formal en toda la entidad". (Yonabad Cabrera)  
<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/120811-yc-politica-zavala-desconoce-a-mario-mar-n.htm>

## **CAMBIO**

- **Lujambio y Emilio González harán promoción en Puebla**

A finales de agosto los aspirantes a candidatos del PAN a la Presidencia de la República, Emilio González y Alonso Lujambio, estarán de gira en el estado de Puebla para promocionarse con militantes de Acción Nacional, a pesar de que el panista número uno de la entidad, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ya ha evidenciado su apoyo a Ernesto Cordero Arroyo. El primero en visitar la entidad será el titular de la Secretaría de Educación Pública a nivel federal, Alonso Lujambio Irazabal, pues estará en Puebla el 27 de agosto; ha trascendido que el funcionario tendrá un evento multitudinario en un salón del bolevard Hermanos Serdán y reuniones privadas con líderes del partido. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/120811-vl-politica-lujambio-y-emilio-gonz-lez-har-n-promoci-n-en-puebla.htm>



## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **No permitiremos que Rafael Moreno Valle le quite prestaciones a los maestros: SNTE**

El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric Lara Martínez, aseguró que la organización no aceptará "nada en contra la base", por lo que durante la revisión del Pliego General de Demandas 2011 no apoyarán ninguna gubernamental en detrimento de los logros alcanzados. En entrevista con La Jornada Oriente, justificó el incremento de 35 nuevas garantías laborales para los más de 74 mil trabajadores de la educación, contenidas en el documento entregado al gobierno de Rafael Moreno Valle en la revisión prestacional, pues "existe el compromiso y responsabilidad de trabajar por Puebla". (Fermín García)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/12/puebla/edu107.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Demanda el CEN a priistas poblanos duplicar votación en la elección de 2012**

La meta de votos que fijó el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para Puebla en la elección federal del próximo año es de 1.6 millones de sufragios, cifra que duplica el máximo histórico alcanzado por el partido en comicios similares, informó el secretario de Acción Electoral del tricolor, Manuel Cavazos Lerma. En una visita que realizó a la capital del estado para presentar el Plan Nacional de Elecciones 2012, el funcionario partidista señaló que es necesario que el PRI poblanos alcance el objetivo, pues así garantizaría una victoria por amplio margen sobre las otras fuerzas política. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/12/puebla/pol105.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Avalé la donación a Henaine ya que así lo quiso MMF: Arredondo**

Ayer, Carlos Arredondo Contreras aseveró que los actos que realizó como titular de la Secretaría de Gobernación sobre la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl lo hizo en estricto cumplimiento de lo que ordenó el entonces gobernador Melquiades Morales, y por eso sus acciones estuvieron apegadas a la ley. El funcionario dijo lo anterior ayer en una entrevista a Radio 13, cuando se le cuestionó por qué aceptó la conciliación que le ofreció la administración que encabeza actualmente el panista Rafael Moreno Valle en el litigio que se sigue para recuperar las 18.3 hectáreas que la gestión de Morales Flores le entregó al magnate Ricardo Henaine Mezher, ya que ese acto supone, en los hechos, que se cancele la donación onerosa que en su momento avaló como secretario de Gobernación. (Martín Hernández)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/12/puebla/pol404.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Se desmarca Javier López Zavala del grupo marinista**

Javier López Zavala, quien es uno de los aspirantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al Senado, se deslindó del grupo político del ex gobernador Mario Marín Torres, el cual impulsó su carrera política y lo cobijó como candidato a la gubernatura de Puebla en la elección local de 2010. El ex secretario de Gobernación y ex

secretario de Desarrollo Social, cargos que ocupó en la gestión marinista, aclaró que a partir de los comicios del 4 de julio pasado encabeza una corriente distinta que aglutina diputados federales y locales, así como diversos presidentes municipales. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/12/puebla/pol305.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Forman aspirantes a la dirigencia tricolor bloque contra "los tapados"**

Los aspirantes a la dirigencia municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Puebla exigieron al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) que el cargo se asigne a uno de los 16 contendientes que han manifestado abiertamente su interés en el proceso de selección e impedir que se reedite la vieja práctica del "tapado". Sería un error que el instituto político aliente la participación de varios candidatos para que al final designe a un militante que no figuraba en la lista de aspirantes, señalaron los priistas inconformes a través de un oficio. (Monica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/12/puebla/pol205.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Propondrán en el Legislativo federal partida para indemnizar a defraudados**

El gobierno estatal informó ayer que diputados federales de PRI, PAN y el Partido Verde Ecologista de México se comprometieron a impulsar en el Congreso de la Unión una iniciativa para la creación de un fondo especial que sirva para reparar el daño a los 22 mil defraudados por inmobiliarias y cajas de ahorro que hay en la entidad poblana. La noticia fue dada a conocer ayer por la noche a través de un comunicado que se reproduce íntegro a continuación: "Gracias a la buena voluntad de las partes y su disposición al diálogo, este jueves se alcanzó un acuerdo sin precedentes entre autoridades del gobierno estatal, diputados locales y federales, y representantes de los afectados por empresas inmobiliarias de inversión. (Martín Hernández)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/12/puebla/pol506.php>

## **MILENIO**

#### **MILENIO**

- **En 2012, el PRI apuesta por sumar 1.6 millones de votos**

El PRI estableció como meta para los comicios de 2012 obtener 1.6 millones de votos para el partido, sentenció el secretario de Elecciones del CEN del PRI, Manuel Cavazos Lerma., quien enfatizó que "el rey en la campaña es el elector y no el candidato", por lo que advirtió que se elegirá para contender a los cuadros que verdaderamente tengan aceptación entre la sociedad. Al presentar el plan de elecciones del tricolor, Cavazos subrayó que el proyecto debe orientarse a convencer al electorado y responder a sus necesidades, y no a complacer a los candidatos como sucede en muchas ocasiones. (Erick Almazán)

<http://impreso.milenio.com/node/9007461>

#### **MILENIO**

- **Ejército y Policía federal blindarán a la entidad**

El secretario de Seguridad Pública (SSP), Ardelio Vargas Fosado, anunció que en coordinación con el Ejército mexicano y la Policía Federal funcionarán cinco Bases de Operaciones Mixtas (BOM), dos de las cuales ya están situadas y trabajando en Esperanza y Tehuacán, mientras una tercera se instaló el día de ayer en la ciudad capital. Las otras dos Bases de Operaciones Mixtas tendrán sede en Izúcar de Matamoros y Venustiano Carranza, y se espera que antes de finalizar agosto estén trabajando todas al cien por ciento, para blindar los límites del estado de la entrada del crimen organizado, así como disuadir la actividad delictiva que intentan realizar en territorio estatal. En entrevista telefónica con Milenio Diario, el titular de la SSP afirmó que Puebla sigue siendo un estado seguro y que el crimen organizado no está asentado en el territorio, aunque aceptó el tránsito de grupos delictivos por cuestiones geográficas. (Guadalupe Galvez)

<http://impreso.milenio.com/node/9007522>

#### **MILENIO**

- **Juicio de amparo contra CEM por negar ingresos**

Padres de familia del Centro Escolar José María Morelos y Pavón (CEM ) interpusieron un recurso de amparo contra el Centro Escolar José María Morelos y Pavón (CEM) por negar el paso de 35 alumnos del nivel primaria a

secundaria. Lo anterior lo dio a conocer el presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Águila Argüelles, quien detalló que se defenderá el derecho a la educación que tienen los adolescentes a pesar de que las autoridades del plantel ubicado al nororiente de la ciudad digan lo contrario. (Jaime Zambrano)

<http://impreso.milenio.com/node/9007529>

### MILENIO

- **El Congreso exige avance sobre el robo a Finanzas**

El coordinador de la bancada panista en el Congreso, Mario Riestra Piña, indicó que la Contraloría aún no ha dado respuesta en torno a la investigación por la operación sin contrato de la empresa Lock en el sexenio pasado. Subrayó que el Legislativo buscará presionar para que este tema no se quede en la congeladora. Indicó que siguen sin recibir informes de los avances de la investigación a más de dos meses de haber realizado la solicitud, para conocer en qué va el proceso en la probable omisión administrativa por el robo de 37 millones de pesos a la Secretaría de Finanzas y Administración. (Erick Almazán)

<http://impreso.milenio.com/node/9007465>

### LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

### OPINION

- **Encuestas, el método del PRI para designar candidatos: Doger**

Las encuestas deben ser el método que ocupe el PRI para designar a los candidatos que pelearán por un escaño en las elecciones federales de 2012, dijo el diputado local por este partido, Enrique Doger Guerrero, quien no quiso contestar si el ex gobernador, Mario Marín Torres, podría garantizar un triunfo para el instituto. En entrevista, el ex alcalde de Puebla anotó que siempre se han utilizado los sondeos para cualquier actividad del PRI; por lo tanto, de escoger este mecanismo deben ser empresas serias las que realicen los estudios de opinión para que las encuestas no sean cuchareadas como pasó en el proceso local de 2010 cuando su partido perdió. (Jesús Lemus)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48138](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48138)

### OPINION

- **Niega Aguilar Viveros que detrás de su aspiración a diputado federal este Marín**

El ex diputado del PRI en la LVII legislatura local, Humberto Aguilar Viveros, se anotó para ser candidato a legislador federal por su partido en las elecciones del otro año. En entrevista aseguró que sus intenciones de ser candidato a diputado federal del PRI, no son porque tenga el padrinazgo del ex gobernador de Puebla, Mario Marín Torres, tal y como se mencionó hace unos días en una columna periodística. (Jesús Lemus)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48137](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48137)

### OPINION

- **Asegura Zavala que postura de Marín no le cierra las puertas en 2012**

El ex candidato al gobierno de Puebla, Javier López Zavala, mencionó que la decisión del ex mandatario Mario Marín Torres de no participar en el 2012, no cierra las puertas a los marinistas para postularse en el 2012 sino al propio ex ejecutivo poblano. En entrevista, afirmó que no conoce de propia voz la decisión del ex gobernador -con quien trabajó como secretario de Desarrollo Social-, sino tal postura la sabe porque hace unos días el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Ranulfo Márquez Hernández, la dio a conocer a los medios de comunicación. (Jesús Lemus)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48135](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48135)



### E-CONSULTA

- **López Zavala se deslinda de Marín y rechaza diputación**

Javier López Zavala ya no es marinista, ya no se ve así. Dice que tiene un proyecto político personal muy diferente al encabezado por el ex gobernador de Puebla. Incluso, destaca que cada uno trabaja desde su trinchera: "ya no nos frecuentamos mucho", recuerda. (Fernando Pérez)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14680:lópez-zavala-se-deslinda-de-marín-y-rechaza-diputación&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14680:lópez-zavala-se-deslinda-de-marín-y-rechaza-diputación&Itemid=332)

#### **E-CONSULTA**

- **Pone Doger en duda imparcialidad de Lastiri Quirós al frente del PRI**

Enrique Doger Guerrero puso en duda que Juan Carlos Lastiri Quirós pueda ser un "arbitro confiable" en la elección de candidatos del PRI rumbo al proceso de 2012. En contraste, Javier López Zavala y Alejandro Armenta Mier dieron su voto de confianza al presidente del Comité Directivo Estatal (CDE). Lastiri Quirós aseguró -el miércoles- que continuará los próximos tres años en la dirigencia estatal y que tiene el liderazgo priísta suficiente para marcar un rumbo a la militancia, porque no pertenece a un grupo político en particular. (Fernando Pérez)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14690:pone-doger-en-duda-imparcialidad-de-lastiri-quirós-al-frente-del-pri&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14690:pone-doger-en-duda-imparcialidad-de-lastiri-quirós-al-frente-del-pri&Itemid=332)



#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Moreno Valle da banderazo a modernización de camino en Zoquitlán**

En gira de trabajo por el municipio de Zoquitlán, el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, dio inicio a los trabajos de modernización de 4 kilómetros del camino Calipan-Cacaloc-Cinco Señores, que tendrán una inversión de 16.9 millones de pesos y que se han concretado gracias a la colaboración del edil Silvestre Martínez Martínez, la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígena y el propio Gobierno estatal. Durante el evento, el gobernador aprovechó el evento para desmentir lo dicho por el ex presidente municipal de Zoquitlán, Roberto Bolaños Altamirano, quien afirmó que la modernización de este camino es gracias a que él cabildeó los recursos. (Alejandra Bautista)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=137971:moreno-valle-da-banderazo-a-modernizaci%C3%B3n-de-camino-en-zoquitl%C3%A1n&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137971:moreno-valle-da-banderazo-a-modernizaci%C3%B3n-de-camino-en-zoquitl%C3%A1n&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **La visita de Rafael Moreno Valle al Vaticano no atenta contra el Estado laico: Arzobispo**

El viaje que realizará el gobernador del estado al Vaticano en el mes de diciembre no atentan en contra del estado laico debido a que la presencia del titular del ejecutivo en la Santa Sede será para entregar el nacimiento que este año le corresponde entregar a la entidad, afirmó el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa. El líder de la grey católica señaló que la invitación que recibió el gobierno del estado fue realizada por la embajada de México en el Vaticano y corresponde a la presentación de un nacimiento realizado con las artesanías más representativas de la entidad para que sean expuestas y admiradas por los sacerdotes y visitantes que acuden a la santa sede. (Julio César Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=137966:la-visita-de-rafael-moreno-valle-al-vaticano-no-atenta-contr-el-estado-laico-arzobispo&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137966:la-visita-de-rafael-moreno-valle-al-vaticano-no-atenta-contr-el-estado-laico-arzobispo&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Manuel Cavazos presenta en Puebla el Plan Nacional Electoral del PRI**

El exgobernador del Estado de Tamaulipas, durante el periodo 1993-1999, Manuel Cavazos Lerma, aseguró que cuando estuvo al frente del ejecutivo en dicha Entidad nortea no existían los índices de inseguridad que actualmente se presentan, a nivel nacional era uno de los estados más seguros del país y únicamente hubo un secuestro que incluso se resolvió. Cavazos Lerma reveló que a pesar de ser una frontera muy codiciada, pues por ahí pasa gran parte del comercio con la Unión Americana en su sexenio, hubo paz, tranquilidad y seguridad, porque comprendieron perfectamente que el problema del crimen organizado, era eminentemente económico y no político, ni social, ni cultural y tampoco militar. (Leonardo Torixa)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=137964:manuel-cavazos-presenta-en-puebla-el-plan-nacional-electoral-del-pri&Itemid=535](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137964:manuel-cavazos-presenta-en-puebla-el-plan-nacional-electoral-del-pri&Itemid=535)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **No habrá acción legal contra Tec de Monterrey porque no tiene fines de lucro: Moreno Valle**

No habrá acción legal contra el Tecnológico de Monterrey, aseguró el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, a pesar de que este miércoles Rubén Cuevas Plancarte, ex contralor durante la administración del ex gobernador Manuel Bartlett Díaz, pidiera a la autoridad recuperar este predio y no sólo el ocupado por Valle Fantástico.

Entrevistado en el municipio de Zoquitlán, el ejecutivo estatal mencionó que hasta el momento no se han tendido acercamientos con el empresario Ricardo Henaine al señalar que la recuperación del predio no es un asunto de negociación. (Alejandra Bautista)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=137960:no-habr%C3%A1-acci%C3%B3n-legal-contra-tec-de-monterrey-porque-no-tiene-fines-de-lucro-moreno-valle&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137960:no-habr%C3%A1-acci%C3%B3n-legal-contra-tec-de-monterrey-porque-no-tiene-fines-de-lucro-moreno-valle&Itemid=534)



### IMAGEN POBLANA

- **Avanza depuración en la PGR, nombran 32 delegados estatales**

La Procuraduría General de la República (PGR) anunció el nombramiento de los 32 delegados estatales que fueron designados dentro del proceso de depuración que inició su titular, Marisela Morales Ibáñez. Ante los medios de comunicación, el subprocurador de Control Regional, Procesos Penales y Amparo, Cuitláhuac Salinas Martínez tomó la protesta de ley a los nuevos funcionarios que encabezarán la procuración de justicia a nombre del Gobierno federal en las 32 entidades del país. (Notimex)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110941&articulo=Avanza%20depuraci%C3%B3n%20en%20la%20PGR,%20nombran%2032%20delegados%20estatales>

### IMAGEN POBLANA

- **Lanza Moreno Valle ultimátum al empresario**

Rafael Moreno Valle lanzó un ultimátum contra Ricardo Henaine, el empresario más cercano al gobierno marinista. Le ofreció devolverle 10 millones de pesos a cambio del predio donde está asentado Valle Fantástico. El mandatario resaltó el respaldo que ha recibido de los ex funcionarios de las administraciones gubernamentales pasadas, quienes se han pronunciado a favor de la recuperación del predio. El gobernador poblano recurrió a un refrán popular para explicar la recuperación: "No se trata de quitárselo a Pedro para dárselo a Juan, sino de que el terreno sirva para los poblanos". (Miguel Ángel Cordero)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110926&articulo=Lanza%20Moreno%20Valle%20ultim%C3%A9tum%20al%203CEM%3Eempresario%3C/B%3E%3C/EM%3E>

### IMAGEN POBLANA

- **VW ofrece 4.5 % de aumento directo al salario**

El vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategia de Volkswagen de México, Thomas Karig Geretch, informó en rueda de prensa que la empresa ofrece al gremio un aumento de 4.5% directo al salario. Además, la propuesta incluye 400 nuevas contrataciones con plazas y el pago de 400 pesos como bono para los trabajadores en la compra de útiles. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110945&articulo=VW%20ofrece%204.5%20de%20aument%20directo%20al%20salario>



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **No seguiré el ejemplo de Marín: Zavala**

Pese a que su mentor político Mario Marín Torres ya se bajó de la contienda rumbo al senado de la República, el ex candidato a gobernador por parte de la alianza Puebla Avanza, Javier López Zavala, negó que vaya seguir el ejemplo de dejarle el camino a otros cuadros priistas que buscan ese cargo de elección popular. Y es que López Zavala aseguró que cuenta con un proyecto personal respaldado por muchos cuadros priistas; es decir, presumió que tiene un gran capital político para ganar la contienda interna de su partido en busca de la candidatura para llegar el próximo año a la Cámara Alta. (Aldo Miguel Martínez)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%C3%ADticos-&id=38320>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Doger pide encuestas serias y no manipuladas**

El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Doger Guerrero, se pronunció a favor de

que su instituto político utilice el método de las encuestas para asignar y decidir quién va a ser su candidato rumbo a las elecciones del próximo año, específicamente para el Senado de la República. En ese sentido, el aspirante a ocupar un escaño en la Cámara Alta del Congreso de la Unión consideró que de usarse ese método deben de ser encuestas serias y no "cuchareadas" como las del año pasado, mismas que le daban el triunfo al entonces candidato a la gubernatura de Puebla, Javier López Zavala. (Aldo Miguel Martínez)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=38319>

#### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Quien no abone a la unidad del PRI quedará descalificado**

El PRI podría regresar a la presidencia de la República si consigue sumar el voto de 1.6 millones de poblanos, aseguró el secretario de Acción Electoral del CEN del PRI, Manuel Cavazos Lerma. Durante su visita a la capital para presentar el Plan Nacional de Elecciones para el año entrante, el representante tricolor dejó en claro a los grupos priístas en la entidad, que quien no contribuya a la unidad del partido, quedará automáticamente fuera de participar en esa jornada electoral. (Valeria Baldo Cruz)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=38318>

#### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Gobierno ignora pésimas condiciones de carretera Tlancualpican-Chiautla**

Luego que el pasado martes pobladores y transportistas de diferentes municipios cerraron la única vía carretera hacia Chiautla de Tapia en protesta por las condiciones físicas, hasta este día no ha sido verificada por ninguna dependencia de gobierno estatal. En el kilómetro 4+200, en el sitio conocido como "La Estación", en el tramo carretero Tlancualpican-Huehuetlán el Chico, ocurrió el cierre de la misma, debido a que uno de los carriles con dirección hacia Chiautla de Tapia, desde el año pasado comenzó a desgajarse. (José Luis Moctezuma)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-ignora-pesimas-condiciones-de-carretera-Tlancualpican-Chiautla&id=38324>

#### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Escuelas ignoran lineamiento de SEP para útiles escolares**

Las escuelas de la entidad poblana desatienden los lineamientos respecto a la compra de útiles escolares, pues si bien disponen de una lista oficial para que los directivos y maestros se sujeten a ella, en la realidad solicitan más materiales, lo que incrementa el costo de la misma. La Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, emitió una lista por cada grado, de acuerdo a las necesidades y en ella reafirma que los materiales son en base a las propias necesidades de los diversos grupos. Cabe señalar que es una lista por cada grado de primaria y otra de secundaria. (Trinidad González)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Escuelas-ignoran-lineamiento-de-SEP-para-utiles-escolares-&id=38321>



#### **PUEBLA ONLINE**

- **CEN pide a PRI de Puebla 1.6 millones de votos para 2012**

Para ganar en las elecciones de 2012, el PRI necesita en Puebla 1.6 millones de votos. Aunque cabe señalar que según el IFE, el PRI de Puebla obtuvo en la elección presidencial de 2006 un total de 459 mil 237 votos, contando los que le aportó su aliado de entonces, el PVEM. El PAN, por su parte, sumó 742 mil 736 y el PRD, coaligado con el PT y Convergencia, 638 mil 718 sufragios. Es decir, el tricolor terminó como tercera fuerza en la entidad. El PRI necesita 1.6 millones de votos si, además de la Presidencia de la República, pretenden ganar 16 diputaciones federales y 2 senadurías de mayoría en el Estado, por lo que requieren movilizar ejércitos de personas, entre promotores del voto, expertos en informática, abogados y hasta personal de giras, explicó Manuel Cavazos, secretario de Acción Electoral del Comité Ejecutivo Nacional, durante la presentación del Plan Nacional para las Elecciones ante cientos de priístas poblanos. (Alina Silva)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=16211:cen-pide-a-pri-de-puebla-16-millones-de-votos-para-2012&Itemid=127](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16211:cen-pide-a-pri-de-puebla-16-millones-de-votos-para-2012&Itemid=127)

## RETO DIARIO

- **Convoca RMV a jóvenes participar en la transformación del estado**

Participar en la transformación del estado y del país más allá de ideología partidistas, convocó el gobernador Rafael Moreno Valle a jóvenes poblanos durante la instalación del Consejo Estatal de la Juventud. En el Complejo Universitario de la BUAP, el mandatario urgió a este sector de la población a compartir la convicción de que les toca construir una Puebla diferente. "Es posible construir un estado más justo, más equitativo y con oportunidades para todos" refirió el mandatario en la instalación del Consejo de la Juventud integrado de manera plural sin influencias o intereses partidistas. (Hugo Sanchez Izquierdo)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21665>



## CINCO RADIO

- **Designan Delegada para PGR Puebla**

La Procuraduría General de la República (PGR) nombró y tomó protesta a 24 delegados, 21 de ellos cubrirán las plazas de los que fueron separados de su cargo el pasado 29 de julio, por no aprobar los exámenes de control y confianza (en aquella ocasión destituyeron a la encargada de despacho en Puebla, Lorena Anaya. García Torres Vega es licenciada en derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México y maestra en Criminología y Política Criminal por el Instituto Nacional de Ciencias Penales (INACIPE) De las 24 asignaciones, tres fueron destinadas a cubrir plazas vacantes, 21 cubrirán a los delegados y encargados de despacho que fueron destituidos por no aprobar los exámenes de control de confianza. Así mismo se informó por medio de un comunicado emitido por la PGR que cinco delegados fueron reasignados y tres fueron confirmados en sus plazas. (Odilon Larios)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/designan-delegada-para-pgr-puebla/>

## INFORMACION NACIONAL



### EL UNIVERSAL

- **Ocultan estados montos de deuda**

En un documento que Hacienda envió al Senado, con datos actualizados al cierre de marzo de 2011, el endeudamiento de todas las entidades asciende a 314 mil millones de pesos, pero en registros de agentes financieros esa misma deuda es de 363 mil millones. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

### EL UNIVERSAL

- **"Por error", violentas incursiones**

Agentes mexiquenses irrumpieron "por error" en varios domicilios de Lomas de Padierna, en Tlalpan, entre ellos el del poeta Efraín Bartolomé. Los elementos participaban en un operativo para capturar al presunto líder de la banda "La mano con ojos". (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

### EL UNIVERSAL

- **Crece el alcoholismo entre jóvenes; 100% en mujeres**

La directora general de los Centros de Integración Juvenil (CIJ), Carmen Fernández Cázares, alertó que 392 mil adolescentes entre los 12 y los 17 años de edad tienen dependencia al alcohol, de los cuales 146 mil son mujeres. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

### EL UNIVERSAL

- **Incumplen 33 mil escuelas reglas sobre "chatarra"**

El secretario de Salud, José Ángel Córdova, informó que de 220 mil escuelas de educación básica que hay en el país, 85% ha cumplido con los lineamientos. Sin embargo, agregó, 15% no lo ha hecho. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

## **EL UNIVERSAL**

- **Plantean indagar por "lavado" compras millonarias en efectivo**

En comisiones, los legisladores han lamentado que el crimen organizado se beneficie de la incapacidad de las autoridades hacendarias para frenar el lavado de dinero. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

## **COLUMNAS**



**(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras)**

### **Que ahora sí Ardelio se va**

De quien se dice ya comenzó a hacer sus maletas, para irse a finales de mes, es el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado.

El oriundo de Xicotepac de Juárez al parecer ahora si ya se hartó de no tener margen de maniobra, de no poder tomar decisiones y definitivamente decidió dejar la titularidad de la secretaria a su cargo.

Es más, le doy un dato adicional: Ardelio comenzó a sacar sus cosas de la casa que arrendó en su retorno a Puebla y anunció que regresa al Estado de México a buscar a su amigo, el aún gobernador Enrique Peña Nieto. Las cosas en materia de seguridad pública están muy difíciles en Puebla y se complicarán más con la salida de Vargas Fosado, cuyo estilo simplemente no se acopló al de las actuales autoridades, con las cuales simplemente nunca hizo química.

Salvo que de última hora Vargas Fosado llegue a un acuerdo con el gobernador Moreno Valle que le haga cambiar su decisión, el serrano dejará la administración pública a finales de mes.

### **Consejo Nacional del Verde en Puebla**

El próximo 26 de agosto Puebla será la sede de la reunión del Consejo Nacional del Partido Verde.

El aliado del priismo tiene una agenda muy importante para este encuentro rumbo al 2012 y el costo que buscará cobrar este partido al PRI por la alianza que habrán de realizar con este instituto político.

Se habla, por ejemplo, que el Verde pedirá que en los estados en donde el PRI no es gobierno haya una candidatura al Senado para uno de sus integrantes y en la mira están Chiapas, Baja California, Oaxaca, Sinaloa, y también Puebla, entre otras entidades.

La dirigencia del Verde está interesada en aprovechar la coyuntura para sacar lo más que pueda y consolidar sus posiciones tanto en la Cámara de Diputados como en la de Senadores.

Está de más decir que la reunión nacional del Verde cuenta con el visto bueno del gobernador Rafael Moreno Valle quien tiene una excelente relación con este instituto político. Está por demás decir que el Verde ya había comprometido el voto de sus tres representantes en el Congreso del Estado a favor de la Reforma Política del mandatario; amor con amor se paga.

### **Cuidado con Josefina**

La que cada vez suma más apoyos es la diputada federal Josefina Vázquez Mota, quien al interior del panismo cada día es mejor vista.

Calladamente, la exsecretaria de Educación y actual legisladora suma piezas clave para ganar la contienda interna del albiazul, pese a ir en contra de la cargada oficial que apoya al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo.

Personajes ligados a Vázquez Mota confían en que si mantiene el actual ritmo, la coordinadora de los diputados federales el PAN en San Lázaro no tendrá ningún problema para imponerse al "delfín" del presidente y al senador con licencia Santiago Creel Miranda.

Vázquez Mota es vista por muchos panistas como la carta más competitiva para Acción Nacional e incluso durante la comida desarrollada en la ciudad de México por la revista Impacto, que dirige Juan Bustillos, fue tema de conversación de un hombre cercano al presidente Calderón, Máx Cortazar quien, cuentan, admitió con preocupación el crecimiento que registra la diputada federal.

### **Un mail**

*"Hola, Ricardo Morales Sánchez, queremos dar a conocer lo que pasa en un bachiller de Cd. Serdán y que se den cuenta de todas las anomalías que hace este supuesto Mtro. Fidel Ibarra Cruz Director, del Centro de Estudios de Bachillerato en Cd. Serdán ya que ni el título tiene como maestro. Esta persona está afectando*

*nuestros derechos como trabajadores, él con la aprobación del secretario de Educación Lujambio están vendiendo las plazas en este bachiller, tiene pocos días que él corrió a la subdirectora y le vendió el lugar por una cantidad fuerte a su comadre, la supuesta Mtra. Lourdes Sánchez Pineda, además de vender las horas de Física y Cálculo a la Ing. Mayra Luna Román ya que ellas no pertenecen al centro de trabajo. Esto no termina ahí, ya que él pide una inscripción a los padres de familia de \$700 pesos, del cual ese dinero solo se deposita \$300 pesos a la escuela y la otra parte se le entrega a la C. Juana Xolocotzi, y ella más tarde se la entrega al pseudo Mtro. Fidel Ibarra; además a los alumnos les vendió un boleto para instrumentos de banda de música y cada boleto costo \$40 pesos, a más de 700 alumnos y el dinero lo Recibió el Mtro. Fidel Ibarra y en estos momentos el dinero no aparece. Este dinero de las cuotas y de la banda de guerra el Mtro. Fidel comento que está aprobado por el Srío. de Educación Lujambio junto con la venta de plazas."*

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=387>

### **(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)**

#### **Respuesta a licitaciones dudosas**

El secretario de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio, Amadeo Lara Terrón y el titular del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz, precisaron la queja presentada por los socios de la empresa Wayne Commerce, cuyo apoderado legal es Benjamín Hidalgo, con relación a la columna "Licitaciones dolosas que prenden focos rojos en el ayuntamiento".

Lo primero que entró en "la mesa de las aclaraciones", fue que la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio (SSPTM) no arma licitaciones, solicita pedidos o requerimientos con el aval técnico de la Secretaría de Administración y Tecnologías de Información.

Para dar cuerpo a la aclaración, primero se dijo que el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, se comprometió con los poblanos a colocar 100 nuevas cámaras de video vigilancia para la ciudad de Puebla.

Como primera etapa contrataron la colocación de 20 servicios de instalación y la puesta en operación, infraestructura y los elementos para transmitir de cada puesto al CERI.

Para tal contrato, primero se estableció un concurso de donde diez participantes solo quedaron cinco, entre estos Wayne Commerce, representados por un economista y un abogado, quienes sin más escucharon los costos que se tenían contemplados para estas colocaciones y se adelantaron a ofrecer sus servicios en 50 por ciento menos de lo que estaba planeado y por lógica ganaron.

En el proceso de "invitación restringida" no acudió el titular de la SSPTM ni el director del CERI, sólo enviaron representantes. Los dos ganadores firmaron un contrato donde aceptaron que antes de ocho semanas estarían colocados los 20 servicios.

Unos días antes de que se venciera el plazo, ambos solicitaron un nuevo plazo para la entrega, de cuatro semanas más, además de que solicitaron que se aumentara un 10 o 20 por ciento del monto del contrato que ya habían aceptado.

Les dijeron que no.

En una junta del Área Jurídica y Administrativa, encabezada por el secretario de Seguridad Pública municipal, se levantó un acta sobre lo ocurrido y se anotó todo lo que se dijeron.

Se concluyó que no fue seria la propuesta económica de los dos empresarios, ni que tenían la capacidad técnica que alegaron, porque además había deficiencias en la instalación de los postes.

Tanto el titular de la SSPTM como el director del CERI, dejaron en claro que La ley de Adquisiciones prohíbe a una dependencia modificar las condiciones del contrato si éste favorece al proveedor con respecto a los demás participantes en el concurso.

También, ambos funcionarios dejaron en claro que el incumplimiento del contrato de la colocación de estos 20 servicios afecta a la seguridad de los poblanos, por lo que incluso podrían responsabilizarlos por si algo llegara a ocurrir en la zonas donde deberían de estar colocadas las cámaras de video.

La entrevista la cerró el secretario Amadeo Lara Terrón, señalando que "es la primera vez que el gana, se queja".

#### **Llega la nueva delegada de la PGR en Puebla**

Se llama Marcela García Torres Vega, es licenciada en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México, y maestra en Criminología y Política Criminal por el Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe). Tiene una carrera de diez años dentro de la Procuraduría General de la República, la cual inició como agente del Ministerio Público federal, donde se desempeñaba como Subdelegada de Procedimientos Penales zona Centro de la delegación en el Distrito Federal

Durante la toma de protesta a los nuevos delegados en el país, el maestro José Cuitláhuac Salinas Martínez, subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, señaló que con estas designaciones se

da continuidad al esquema de trabajo establecido por la procuradora Marisela Morales, y se reafirma la voluntad del gobierno federal de fortalecer a la institución para que sus deficiencias mejoren de manera sostenida.

Por su parte, Luis Gárate Saínez, coordinador del Consejo de Participación Ciudadana de la PGR, exhortó a los delegados a trabajar con patriotismo, profesionalismo y transparencia. Asimismo, afirmó que ésta es la primera vez que el Consejo de Participación Ciudadana interviene en el Consejo Asesor para la selección de los nuevos delegados.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=393>

### **(Animal Político/Leticia Torres)**

#### **Reflectores gratuitos para el Secretario del Trabajo**

Volvemos a ver, escuchar y leer la misma historia de cada mes de agosto.

Las negociaciones entre el Sindicato Independiente de la Volkswagen y la empresa armadora están en pleno apogeo. El primero solicitó de inicio 13 por ciento de incremento al salario. Ayer disminuyó su solicitud a 9.1 por ciento. La planta ofrece un aumento de 4.5 por ciento directo al salario más 400 pesos para útiles escolares.

Como cada año, sindicato y empresa fingen una negociación que beneficie a los más de 10 mil trabajadores; sin embargo, para nadie es un secreto que tanto los líderes sindicales como los intermediarios empresariales acuerdan en lo obscuro canonjías que sólo ayudan a la cúpula sindical dejando de lado los verdaderos intereses de los obreros.

Este fin de semana, la prensa y los espacios informativos serán invadidos de notas referentes al supuesto "jaloneo" en el que interviene, como es costumbre, el Secretario del Trabajo a nivel federal, en este caso el fallido aspirante a la presidencia de la República, Javier Lozano Alarcón, quien seguramente al resolverse las negociaciones, se colgará la medallita buscando reflectores para ser ungido candidato a la Senaduría por el partido Acción Nacional por el estado de Puebla.

Recordemos que el hoy funcionario federal fue candidato a diputado federal por el PRI por el distrito 12 de la capital, obteniendo una derrota frente a Ramón Mantilla, por lo que pretende con este logro obrero-patronal seguir en las listas de los beneficiados blanquizules en cualquiera de sus opciones: plurinominal o luchando por un distrito.

La última verdadera diferencia salarial entre las partes se registró en 2006 cuando estalló la huelga en la planta automotriz, en tiempos de José Luis Rodríguez Salazar, quien luego de una asamblea sindical aceptó un aumento de 5.5 por ciento directo al salario y 1.5 directo en prestaciones.

En 2010 los trabajadores recibieron un aumento global del casi 7 por ciento, lo que nos hace pensar que a un año de distancia los puntos porcentuales serán similares al año anterior, pues sigue la Volkswagen siendo la empresa que mayores ingresos en sus trabajadores registra en los índices salariales del país.

Total, hay tiempo de reflectores para Lozano Alarcón. Su astucia política (si es que la tiene) llevará las negociaciones hasta el último minuto, como lo establece la renovación del contrato colectivo.

Acuérdese que los reflectores gratuitos no le hacen daño a nadie, mucho menos a un aspirante tan tibio e intrascendente como al funcionario federal poblano.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=392>

### **(Contracara/Enrique Núñez)**

#### **Dudas sobre la honestidad de Sergio Bueno**

Una cascada de dudas ha caído sobre el técnico del equipo de fútbol Puebla, Sergio Bueno Rodríguez.

En los últimos días, ha ido creciendo el rumor sobre la presunta complicidad del entrenador de La Franja en la vergonzosa derrota de 5-1 ante el Atlante, en el estadio Andrés Quintana Roo de Cancún.

La sospecha sobre Bueno crece, debido a que el hombre que más impulsó su contratación con el Puebla fue José Antonio García, dueño del equipo azulgrana, el cual acusa problemas de porcentaje.

Fuentes confiables aseguran que el magnate José Antonio García hizo varias llamadas telefónicas, y que se reunió con Ricardo Henaine en la ciudad de México para insistir en la contratación de Sergio Bueno con el Puebla.

El historial del dueño del Atlante lo señala como un mercenario del fútbol, miembro de la mafia que ha controlado este deporte en México, en conjunto con personajes non gratos como Alejandro Burillo y su incondicional Miguel Ángel Couchonal, a través del poderoso grupo Pegasso.

Hay que recordar que el Atlante está un punto abajo del Puebla en la tabla de porcentajes, con 86 y 85 puntos

en 72 partidos, apenas una docena de puntos arriba del Estudiantes Tecos.

Al punto anterior se agrega la injustificable presencia en el cuadro titular de jugadores que acusan una evidente baja de juego, como el arquero Mario Rodríguez y el mediocampista Alan Zamora, quienes han ocupado posiciones que pertenecían a hombres emblemáticos en el equipo, como Alexandro "El Mostro" Álvarez.

Las inexplicables alineaciones de los últimos dos partidos contra Atlante y Jaguares, apuntan hacia intereses entre Bueno Rodríguez y algunos de los nuevos miembros de la plantilla camotera, ya que jugadores como Mario Rodríguez, Alan Zamora y Diego Cervantes, han sido grandes fracasos en este arranque de temporada. Sus apariciones como titulares inamovibles en el once poblano abren una serie de cuestionamientos, pese a las presiones de los aficionados, quienes no se explican la alineación ordenada por el timonel.

Después de las sospechas y acusaciones que en su momento pesaron sobre José Luis Sánchez Solá "El Chelís", ahora surgen nuevas versiones de intereses ocultos en contra de Sergio Bueno.

Hay versiones que aseguran que de no ganar el próximo domingo en Tijuana ante los Xolos de esa ciudad fronteriza, la cabeza del técnico rodará sin que haya poder humano que lo evite.

Sobre todo porque Sergio Bueno no tiene ninguna justificación, toda vez que él fue quien recomendó a los jugadores mexicanos que requería para reforzar al plantel.

Salvo los casos del español Luis García, del norteamericano DaMarcus Beasley y del colombiano Duvier Riascos, las demás contrataciones fueron propuestas por quien hoy está a una derrota de perder su trabajo.

Casualmente, los jugadores que más han rendido en este inicio de torneo no fueron propuestos por Sergio Bueno.

Así que ya lo sabe: "o gana, o cuello".

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=388>

## CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

### Viaducto Zaragoza: la batalla del pasado vs el futuro

Los intelectuales Héctor Aguilar Camín y Jorge G. Castañeda, en su último libro, descubrieron el **hilo negro** de una de las tramas fundamentales de nuestra **vida pública**. Una continuación a la **cárcel** que Octavio Paz vislumbró en *El Laberinto de la Soledad*. **México es preso de su historia**. "La historia acumulada en la cabeza y en los sentimientos de la nación —en sus leyes, en sus instituciones, en sus hábitos y fantasías— **obstruyen su camino**". Los mexicanos nos aferramos a las tradiciones, a lo que fue, en lugar de **apostar por la modernidad y la imaginación de un futuro**. El pasado es una ley por sí misma que ni siquiera vale la pena cuestionarse. Actitudes semejantes se descubren a todos los niveles y en cualquier proyecto. Un ejemplo de ello es la **oposición de ciertos círculos académicos y urbanistas a la construcción del viaducto Zaragoza**, una de las primeras obras magnas del morenovallismo que ya encontró apoyo en ciertos círculos políticos, como el del regidor David Méndez del PRD. Los opositores afirman que el megaproyecto pone en riesgo la denominación de Puebla como **Patrimonio Histórico de la Humanidad** otorgado por la UNESCO, un valor supremo que debe ser defendido a toda costa. El gobernador Moreno Valle, en una polémica intervención, afirmó que no se dejará presionar porque está comprometido con la transformación de la entidad. **He ahí el choque: pasado contra futuro**.

El conflicto fundamental es de **actitudes**. Los académicos y urbanistas están **aferrados** a toda costa al pasado, es decir, al nombramiento de la UNESCO, sin si quiera considerar los beneficios que puede traer el viaducto Zaragoza a la economía y estilo de vida de los poblanos. **No hay análisis costo-beneficio sobre el megaproyecto**, pese a que la Secretaría de Infraestructura ha mostrado toda su disposición para realizar los cambios necesarios para evitar el riesgo de perder la denominación.

Entiendo perfectamente la postura del gobierno: es **imposible cancelar el proyecto**. ¿Por qué? Porque Puebla ya invirtió demasiado dinero, más de **2 mil millones de pesos, en construir un Centro Expositor a la vanguardia mundial**, al que falta aderezar con las vialidades adecuadas para su mejor explotación. Sin el viaducto, el Centro Expositor no tendrá la vida deseada para generar **turismo, desarrollo y empleos**. La zona, actualmente, es un **caos intransitable** como pudimos verificar todos aquellos que asistieron al concierto de Shakira y perdieron casi una hora en abandonar la zona de Los Fuertes. El gobierno, además, ganó el **Tianguis Turístico edición 2013**, un detonante extraordinario para uno de los mejores polos de la ciudad.

Desarrollo para el futuro, plantea el gobernador Moreno Valle. Aferrarse al pasado y la denominación de Patrimonio Histórico de la Humanidad plantean urbanistas y especialistas. **Matar el polo económico del Centro Expositor para conservar el nombramiento de la UNESCO**. ¿Se puede conciliar pasado y futuro?

En ocasiones sí, puesto que Infraestructura ha mantenido reuniones con el INAH y auténticos especialistas para cuidar que la obra no ponga en peligro la denominación. ¿Y si no puede conciliarse tradición con modernidad? La opción es clara: los países desarrollados siempre **apuestan por futuro aunque debe sacrificarse el pasado.**

Dos ejemplos. **Omán** es un pequeño sultanato vecino de Arabia Saudita, el país de mayor producción petrolera. Pese a recibir la denominación de la UNESCO como "cuna de la humanidad" para un santuario, luego de encontrar un gran **yacimiento petrolero decidieron explotarlo** pese al riesgo que tenían de perder la denominación de la UNESCO. Hoy, el sultanato disfruta las bondades del petróleo aunque no sea más "cuna de la humanidad". Dos: la ciudad alemana de **Dresde, belleza del gótico asentada sobre el río Elba**, puso en riesgo su denominación otorgada por la UNESCO cuando construyó un moderno puente sobre la afluyente que limitaba la visión del centro histórico. Perdieron la denominación, pero los alemanes a los dos lados del río tienen una mejor calidad de vida en lugar de los atascos automovilísticos que sufrían.

La disyuntiva es clara: **tradición contra modernidad.** Aferrarse al pasado o apostar por el desarrollo futuro. Los opositores al viaducto Zaragoza han sido eficaces al defender **el arraigo a su denominación** porque siempre es más fácil defender la tradición y al pasado. El gobierno morenovallista ha sido **ineficiente a la hora de comunicar por qué la obra debe construirse:** explicar a los poblanos la necesidad de contar con la infraestructura para explotar el Centro Expositor. Y los beneficios que traerá ese polo de desarrollo económico. **Toda obra modernizadora debe legitimarse:** los poblanos quieren mejores empleos y salarios. Y un nombramiento de la UNESCO no nos los va a dar.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-120811.php>

#### **(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

**Ni estamos bien, ni estamos mal...**

**La economía del país, según nuestros "próceres" se verá afectada por los graves problemas que confrontan las economías de los países industrializados (Estados Unidos y Europa) pero no tanto. Es decir, no estamos bien, pero tampoco mal, sino todo lo contrario, como dijera el preclaro Luis Echeverría, de los tiempos pasados.**

Ya no vamos a crecer, al ritmo esperado, pero vamos a seguir creciendo, eso sí, va a caer la creación de empleos.

Nuestro "Presidente del empleo", que nunca lo ha sido, dejará la Presidencia de la República, sin llegar a ser lo que tanto soñó y prometió durante su campaña política. Y es que este país es un país de jóvenes que llegan a una edad en la que demandan ocupación productiva. Pero son muchos, un millón 300 mil este año y sólo podrán crearse unos 575 mil puestos de trabajo o 675 mil, si bien nos va. Es decir, que la mitad de los muchachos que llegan a la edad de trabajar no encontrarán ocupación, serán jóvenes sin esperanza, a no ser que se metan de vendedores ambulantes o de miembros de alguno de nuestros cuerpos policiacos, donde siempre habrá vacantes mientras dure la guerra contra el narcotráfico. La otra opción real, es que se pasen al bando contrario, como está ocurriendo en muchos estados principalmente del norte.

Para el año próximo, las cosas no pintan nada bien. Hasta los altos funcionarios del actual gobierno federal, prevén un menor crecimiento de la economía y una baja de los puestos de empleo en la economía formal. Esto dicho por el mismísimo señor **Agustín Carstens, gobernador del Banco de México**, suena terrible, pues significa que las cosas estarán en el año que viene, de la patada.

Pero con todo y eso, el subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa, fue más contundente: "Frente a una baja de expectativas en todo el mundo y un entorno de crecimiento económico en deterioro, no hay antídotos, y México no puede sustraerse a sus efectos", dijo el alto funcionario, y agregó, "no hay magia, no hay algo que de una pincelada pueda cambiar el entorno".

Es decir, los funcionarios federales mexicanos, tan dados al optimismo exagerado, que en el 2008 dijeron que ante la crisis mundial, México tendría un "catarrito", pues el país estaba "blindado", ahora hablaron con mayor realismo.

Este país, México, dependiente en alto grado de la economía estadounidense, sufrirá las consecuencias de la crisis que padece el país vecino, hacia el que exportamos el 80 por ciento del total de nuestras ventas al exterior.

Analistas reconocidos expresaron que hay un 30 por ciento de probabilidades de que México caiga en una recesión, es decir, que no crezca, sino que decrezca. El director gerente de Nacional Financiera, Héctor Rangel Domene expresó que el riesgo de una recesión mundial que afectaría a la economía mexicana está detrás de la volatilidad financiera, aunque aclaró que todavía es prematuro evaluar lo que va a suceder.

Lo cierto es que la economía nacional, como la de casi todo el mundo, está mal y va para peor. Nuestros

gobiernos hablan de tomar medidas, pero según expertos, nunca toman las medidas adecuadas, una de las cuales sería el cambio de un modelo económico que sólo nos ha traído problemas, aumento de la pobreza, empobrecimiento de las clases medias, estancamiento en la educación, incremento de la delincuencia, etcétera.

### **Políticos cumplidores, quiere el PRI**

**Ayer estuvo en esta capital el exgobernador de Tamaulipas don Manuel Cavazos Lerma, como enviado del Comité Nacional de su partido, el PRI, en una reunión con unos 300 priistas de la crema y nata de la provincia poblana.**

Vino para exponer el **Plan Nacional de Elecciones para el 2012**, y según muchos de los asistentes fueron tratados como reyes. Todo el comité estatal priista, el delegado nacional **Ranulfo Márquez Hernández**, dirigentes obreros, campesinos, de las mujeres y de los jóvenes, estuvieron ahí, pero también dirigentes municipales, diputados y muchos aspirantes a serlo.

La bienvenida la dieron **don Juan Carlos Lastiri y Quirós y don José Alarcón y Hernández**. Luego habló el enviado del comité nacional, **Cavazos Lerma**, que tiene un buen discurso, que apapachó a los asistentes, que les dio oportunidad de hablar libremente, situación que fue aprovechada por **Jorge Morales Alducin**, aspirante a la dirigencia municipal de Puebla, para hacer crítica a los dirigentes actuales del partido tricolor.

Cavazos Lerma fue claro al afirmar que el perfil de los candidatos que el PRI lanzará en la próxima contienda federal, para senadores y diputados federales, será el de **políticos cumplidores**, es decir, que no tendrá mucho de dónde escoger. Los políticos cumplidores, aquí y en China se cuentan con los dedos.

Al finalizar la reunión, habló el delegado nacional, Márquez Hernández, para convocar a los priistas poblanos a trabajar en unidad, pues sólo unidos podrán garantizar el triunfo de sus candidatos, dijo.

La reunión fue convocada para las 10 de la mañana. Se inició dos horas y 20 minutos después, pero había tanto entusiasmo entre los asistentes, que coinciden en que fueron bien tratados, que pese al aire acondicionado, dentro del salón donde se llevó a cabo el acto, se sentía mucho calor.....pero calor humano.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-120811.php>

### **(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)**

#### **Oswaldo y su familia son pobres, por eso abusan**

Si fue el ejército que se joda. Los de Petlalcingo saben que el XVI Regimiento de Caballería practicaba tiro y manejo de armas en los alrededores de su comunidad. Por tanto, no es difícil deducir que fue el ejército quien dejó tirada la granada que mutiló de una pierna y un brazo al pequeño **Oswaldo Zamora Barragán de 11 años**.

Por eso mismo, **no entiendo cómo el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario general de gobierno Fernando Manzanilla están empeñados en defender al ejército**. Endilgar la propiedad del artefacto explosivo a organizaciones criminales es una forma de defensa, ¿o no? Existen otras, sí, pero esa es una.

No sería raro que fuesen las mismas, ya de por sí repudiadas, fuerzas castrenses quienes hayan pedido auxilio en la defensa de su desgastada reputación. Y es que **de confirmarse que fueron ellas, las culpables de la desgracia de Oswaldito**, le sumaría una víctima más a su gruesa y larga lista de mujeres violadas, muertos en fuego cruzado y carretadas de civiles caídos por equivocación -cercana a las 5 mil- en la lucha del presidente **Felipe Calderón** contra el narcotráfico. Antes, el ejército gozaba de una reputación intachable. Hoy no. Hoy no sabemos a quién temerle más, si a los sicarios o al ejército, los dos matan, los dos asesinan por orden, capricho u omisión. **Cuando alguien grita: ¡Ahí vienen los soldados!, la gente se aterra, se apanica y protege a los suyos**. Bien a bien no se sabe si llegan a salvar o desgraciar.

**Oswaldo Zamora se quedó sin pierna y brazo, sin el testículo derecho** y, por tanto, con secuelas de por vida que no subsanarán ninguna prótesis por muy avanzada que sea. No debemos quedarnos callados en situaciones como ésta, donde el ejército pretende evadir responsabilidades y nuestro gobierno ser cómplice de la evasión. La gente de Petlalcingo lo dice, entre ellos Paula su madre y Fernando su hermano, donde Oswaldo pisó la granada, ahí mismo practicaba el XVI Regimiento de Caballería. ¿Fueron los militares o una organización criminal?

El colmo de ésta sátira corrió por cuenta del secretario de Seguridad Pública Estatal, **Ardelio Vargas: Fue un cohete de feria, dijo el interpelado borracho de estupidez**. Oswaldo y su familia son gente muy pobre, tal vez por eso el ejército y el gobierno abusan de ellos. Le hicieron cambiar su declaración hace poco. Es un niño, no se vale. Lo peor es quedarnos indiferentes apostándole a lo que ellos le apuestan: Al olvido. Así no.

**No sé qué sea más grave**, que la responsabilidad la tenga el ejército o una organización criminal. El primero ataja negligencia, el segundo, presencia activa de grupos armados en una entidad que se supone alejada del narco, del bullicio y la falsa sociedad.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entradas/2011/agosto/colum-entradas-120811.php>



### **(El Mapache)**

#### **David 1 Goliath 0**

Este día, cuando se confirme la modificación total al proyecto original del distribuidor vial Zaragoza y Boulevard 5 de mayo, se estará concretando la primera derrota que sufre el gobierno estatal.

Subestimó a esos "pequeños grupos" que protestaron contra la obra, amenazó con echarles toda la fuerza del estado en contra, asegurando que "no sabían con quien se metían", desoyó las críticas y las enfrentó con descalificaciones y comunicados carentes de sustento informativo y técnico.

El caso es que esos "grupúsculos" que levantaron la voz sin presentar bases sólidas para su reclamo, que representan y defienden más sus proyectos personales que los de la colectividad; se podrán adjudicar un punto a su favor.

Lo que originalmente estaba planteado como un paso elevado que subiría desde Calzada Zaragoza y desembocaría en dos vertientes hacia el boulevard 5 de mayo y hacia la 2 norte, con una longitud aproximada de un kilómetro; se convertirá en un paso deprimido, seguramente sobre el mismo boulevard, que es la vialidad que tiene el mayor flujo vehicular.

El cambio total a la obra no es una simple modificación ya que altera totalmente el proyecto ejecutivo, el proceso constructivo, e inclusive, el presupuesto destinado.

El problema no es menor, si se toma en cuenta que no es la única obra que está en jaque.

El distribuidor vial de Santa Ana Chiautempan también ha sido blanco de férreas críticas, éstas provenientes de los vecinos de la zona; quienes, convencidos de que el gobierno va a tirarles sus casas, llevaron sus protestas hasta la justicia, logrando que el juzgado Décimo de Distrito les otorgara un amparo para que se frenaran las excavaciones que realiza la empresa encargada de la obra.

En este sentido, el gobierno anunció que realizará, aquí sí, pequeñas modificaciones al trazo original para no afectar las viviendas e inclusive ya inició un programa de indemnización para los vecinos que si resulten afectados de manera justificada.

Otro problema al que se ha enfrentado el gobierno estatal y que no ha logrado solventar, es el encontronazo con el Ayuntamiento por la liberación de las licencias de construcción, ya que la comuna no había liberado los permisos; todo esto aunado a que el mismo INAH ha declarado que no ha dado su licencia, lo que ha dejado mal parada la administración estatal, quien ha través de comunicados ha intentado justificarse, sin que hasta el momento haya presentado pruebas contundentes que resten crédito a los argumentos del INAH y de la comuna.

El que el gobierno de Rafael Moreno Valle, a 6 meses de haber iniciado, tenga que ceder a las presiones sociales y modifique íntegramente uno de sus proyectos más ambiciosos, representa, sin duda alguna, un duro revés para la megalomanía de un gobierno que se dice superior y que, sin duda, tendrá que ir modificando su manera de gobernar, por lo menos en lo que al trato con los demás se refiere.

Y es que no hay que olvidar que estos distribuidores viales forman parte de un proyecto integral conformado para conmemorar el 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, tal como lo documentamos en este espacio semanas atrás (<http://tinyurl.com/3vuy89r>) y que representa también un trampolín para las aspiraciones personales del habitantes de Casa Puebla.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6926:david-1-goliath-0&catid=63:el-mapache&Itemid=81](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6926:david-1-goliath-0&catid=63:el-mapache&Itemid=81)

### **(El Pulso Mediático)**

Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una encuesta.

La medición se realizó del **4 al 11 de Agosto de 2011.**



**Luis Maldonado Venegas**  
Secretario de Educación Pública

 4	 17	 22	 37	 1
---	--	--	--	---

**TOTAL MENCIONES MEDIÁTICAS: 224**

**Antonio Gali Fayad**  
Secretario de Infraestructura



 4	 17	 22	 37	 1
---	--	--	--	---

**TOTAL MENCIONES MEDIÁTICAS: 81**



**Amy Camacho**  
Secretaria de Sustentabilidad Ambiental

 3	 5	 6	 10	 0
---	---	---	--	---

**TOTAL MENCIONES MEDIÁTICAS: 24**

**Mario Riestra Piña**  
Diputado Local - PAN



 0	 14	 13	 18	 0
---	--	--	--	---

**TOTAL MENCIONES MEDIÁTICAS: 45**

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6925:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6925:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80)

## Sexenio

### (Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

#### **Cerrarán la Representación Poblana en la Ciudad de México (la Errancia sin fin de Norberto Tapia)**

El jueves 28 de julio, Arturo Rueda publicó en su Tiempos del Nigromante una versión que circulaba con fuerzas en las inmediaciones de Casa Aguayo: que Norberto Tapia, ex director de Comunicación Social del gobierno del estado, había dejado su nuevo cargo como representante de la administración morenovallista en la ciudad de México.

Ayer esa versión tomó forma, y de qué manera.

Y es que lo que ayer era un rumor hoy es una realidad por partida doble: Norberto Tapia no trabaja más para el gobierno de Rafael Moreno Valle y la Representación del Gobierno poblano en el Distrito Federal será cerrada. Es decir: desaparecerá.

El paso de Tapia por Puebla, hay que decirlo, fue desafortunado y rico en tropiezos.

El primero de ellos se dio cuando el dos de febrero de 2011, un día después de la toma de posesión del gobernador, Tapia fue señalado por el diario Reforma, y en la primera plana, de haber utilizado equipo técnico y humano de Televisión Educativa de México, de la que fue titular, para la transmisión de la ceremonia de arranque de la nueva administración.

Semanas después el columnista Arturo Luna involucró a Tapia en un supuesto tráfico de influencias que habría favorecido, aunque no en los montos económicos señalados en Garganta Profunda, a la empresa Escénika. Durante su estancia en Puebla, Tapia no se acercó a la prensa poblana y generó un vacío elocuente en el área de Comunicación Social.

En un acto brutalmente significativo, una vez que ocurrió en el desayuno por la libertad de expresión, Tapia fue removido de su cargo de manera pública.

Ahí mismo fue presentado el nuevo director de Comunicación.

En ese contexto se dio a conocer su nuevo encargo: la titularidad de la Representación Poblana en la ciudad de México.

Hay que decirlo: Tapia no ocupó en realidad su puesto porque, de entrada, fue incapaz de hallar la oficina en la que despacharía.

Llama la atención que, ya como agente libre, se haya reunido a comer hace unos días con el empresario Naim Libien, dueño del periódico Unomásuno, mismo que en tiempos de Tapia publicó un reportaje trucado -con fotos igualmente alteradas- de la supuesta estancia del gobernador en uno de los hoteles más caros y exclusivos de Beverly Hills.

La plática, al decir de los testigos, tuvo una larga sobremesa.

¿Estará Tapia buscando trabajo de reportero?

\*\*\*En el sexenio de Melquiades Morales la Representación Poblana en la ciudad de México conoció buenos tiempos con el trabajo puntual realizado por Javier Lozano Alarcón, quien renunció a esa oficina a la llegada de Mario Marín a la gubernatura de Puebla.

A partir de entonces la Representación cayó en desgracia.

Durante seis años sirvió para un carajo.

Un tal Hickman, no el ex diputado local del PRI, manejó las oficinas con tal mediocridad que las arañas hicieron su nido en el lugar.

Hoy por fin desaparecerá por inoperante y ociosa.

Ya era tiempo.

**Fidel Herrera en Sexenio Televisión.** Una entrevista con el ex gobernador Fidel Herrera -la primera que da desde que dejó el cargo- sirvió para el arranque de Sexenio Televisión.

La guapa e inteligente Natalia Alcocer será la conductora estelar de un proyecto hecho realidad, mismo que tiene sus instalaciones en el corazón financiero de Polanco.

Joaquín Díaz, director de Sexenio Televisión, ya armó todo para que esta empresa tenga el mejor equipo técnico y humano.

La trayectoria de quien ha trabajado con los cineastas González Iñárritu y Del Toro lo dice todo.

La próxima semana el lector podrá ver la primera de una serie de entrevistas realizadas en el contexto del 2012. Y es que Fidel Herrera, al decir de la más reciente encuesta del diario Reforma, ocupa el segundo lugar después de Enrique Peña Nieto y arriba de Manlio Fabio Beltrones, fenómeno que ha sido comentado y destacado por Federico Arreola, antiguo crítico del ex gobernador de Veracruz.

Hay que decir que la entrevista también será publicada en el número tres de la revista Sexenio, próxima a salir.

Los distintos actores políticos de todos los partidos también serán entrevistados en el contexto de 2012.

Con Fidel Herrera hablamos, entre otras cosas, de Miguel Ángel Yunes, su eterno y casi imperecedero enemigo.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2201>



## **(Los Conjurados/Erika Rivera)**

### **A Zavala se le escapa el senado**

Que no le alcanza para el senado, y en cambio, optará por una diputación federal.

Y es en Ajalpan en donde está reclutando sus fuerzas.

De esta manera, aunque fue el primero en alzar la mano, arrancar precampaña, reunirse con los líderes, organizar giras al interior del estado y tocar las puertas del CEN, a Javier López Zavala se le está escurriendo de entre los dedos la posibilidad de competir por la candidatura al senado.

Tras su derrota en las urnas el pasado 4 de julio, y sin darse permiso de vivir el duelo, el exaspirante al gobierno del estado puso nuevamente la carne al asador para su nueva aventura, misma que según su propia versión, contó desde el principio con la aprobación del todavía gobernador Mario Marín Torres.

Sus altas miras lo obligaron a renunciar a la dirigencia del PRI en sustitución de Alejandro Armenta, tal y como eran los propios planes de Zavala, sin embargo, nunca contempló que la era marinista estaba llegando a su fin, ni que el desgaste natural en el territorio local, con el tiempo, le iría quitando adeptos en lugar de sumárselos, además de que una nueva clase política estaba llegando al PRI nacional con Humberto Moreira y Enrique Peña Nieto, ambos abiertamente declarados antimarinistas.

Además de estas circunstancias, la gota que derramó el vaso fue la línea que dictó el CEN para el resto de las dirigencias del interior del país.

El presidente del CEN, Humberto Moreira, fue claro al marcar dos pautas en cuanto al modo de selección de candidatos: se privilegiará ante todo y sobre todo el resultado de las encuestas que respalden con números fríos a quien pueda ganar en las urnas, pero que también al mismo tiempo, represente un factor de unidad.

Es decir: fuera grillos, el dedazo y aquel perfil que amenace con disgregar a la militancia y unirla... pero en su contra.

La alta competencia por la presidencia de la República está obligando al PRI en los estados a actuar de manera pragmática.

Es por eso que ahora, Zavala nuevamente está obligado a reinventarse, si quiere seguir intentando permanecer en el tablero de las nominaciones del 2012.

Los últimos movimientos de este personaje se encaminan a Ajalpan, distrito que representa uno de los últimos reductos del marinismo: la tierra que apoyó a Mario Mendoza (q.e.p.d.), Julieta Marín Torres y en la que aún influencia Enrique Marín.

La intención es ahora competir por una diputación federal.

Sin embargo, sus cercanos le aconsejan que no se exponga nuevamente a una competencia en las urnas: es alto el peligro de que nuevamente sufra otra derrota, para la que quién sabe si estuviera preparado para resistir el embate.

La recomendación es que mejor negocie una posición plurinominal.

Este es el abanico de posibilidades que se abren para López Zavala.

Pronto conoceremos qué camino eligió.

[http://periodicodigital.com.mx/blogs/los\\_conjurados/?p=533](http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=533)



**(Raymundo García García)**

### **Conflicto de límites Acatzingo y los reyes de Juárez**

Normalmente los conflictos que por límites territoriales se presentan entre municipios se relacionan con el crecimiento de su desarrollo urbano, por lo menos es lo que presentan los alegatos entre el Municipio de Puebla con San Andrés Cholula, San Pedro Cholula, Cuatlancingo, Amozoc, y Cuatinchán del estado de Puebla, y con San Pablo del Monte del Estado de Tlaxcala.

Sin embargo, como consecuencia del fervor revolucionario de repartir tierras ociosas y disminuir las propiedades de las haciendas porfirianas, como respuesta al triunfo social de la revolución mexicana de 1910 y la puesta en marcha del original artículo 27 de la Constitución de 1917; la población de Los Reyes de Juárez, aprovecharon los beneficios de la Ley del 23 de Junio de 1920 para ocupar tierras ociosas, cultivarlas y vivir en ellas creando centros de población agrícolas. Gabriel Aguilar Aguilar, Julián Reyes Ortiz, Honoria Mellado Chávez y Loth Avelino Robles, en su magnífica obra Los Reyes de Juárez, origen y evolución de un Municipio, dentro de la colección Monografías de comunidad, editada por la Secretaría de Cultura del gobierno estatal de Puebla y el CONACULTA, en el presente año de 2011; explica de forma magistral, cómo los habitantes del Municipio de Los Reyes, (cuyo origen prehispánico y colonial fue de reivindicación indígena al grado de luchar porque su pueblo fuera considerado una república india), no dudaron en sentir el derecho de recuperar sus ancestrales terrenos y ocuparlos por la vía que les daba el decreto citado.

Es más, en el texto de marras; se da cuenta de que el Consejo Municipal de Los Reyes de Juárez, en el año de 1922 procedió a dar posesión de terrenos ociosos en las fincas de Zahuatlán y San Cristóbal el alrededor de 200 hectáreas. Y en años posteriores se siguió con esta práctica que fue un soporte del populismo político del PRI e instrumento de control de apoyo en tiempos electorales. Dentro de esa política del agrarismo mexicano, habitantes de Los Reyes de Juárez, se les concedieron tierras de temporal y de excelente producción en

territorio del Municipio de Acatzingo, en colindancia con la comunidad de Ranchería Hernández, el poblado formado por pequeños propietarios Vicente Guerrero, perteneciente a Tepeaca, en un reducto de tierras de la ex hacienda de San Pedro Ovando, perteneciente al Primer Presidente nacional del PRI y ex secretario de Marina General Rodolfo Sánchez Taboada. Esto es, habitantes de los Reyes de Juárez, les fue concedida tierra para establecer un nuevo centro de población con parcelas de cuatro hectáreas para el cultivo. Surgiendo así la inspectoría de Virreyes con cabecera municipal en Los Reyes.

Contradictorio ¿no?, bueno son los resultados de las pugnas ideológicas que de desataron después de la revolución mexicana y en particular del artículo 27 de la Constitución de 1917, entre el poder político civil y el poder político de la Iglesia católica. Para una comunidad como Acatzingo sometida por el discurso católico de que reclamar tierras ejidales era pecado; para los habitantes de Los Reyes, con un pasado de lucha política por una república india, y desde el siglo XIX con una apertura liberal en materia religiosa con la aceptación de ritos de la Iglesias metodista y bautista, además de un reducido territorio, aprovecharon los repartos de tierras ejidales, y reclamaron asignaciones de las mismas para crear centros de población. Aun en los años setentas, en los estertores del nacionalismo revolucionario, varios movimientos sociales de esa región estaban en lucha por tierras ejidales, en donde fueron tardíamente protagonistas campesinos de Acatzingo reclamando tierras de la ex hacienda de San Cristóbal Los Nava, enfrentados con mercenarios de Tecamachalco encabezados por el "luchador campesino" Azcona María.

Que en el texto Los Reyes de Juárez, origen y evolución de un Municipio, se destaque que el INGI desde 1990 considera a Virreyes como parte territorio del Municipio de Acatzingo, siempre ha sido así. Porque la simple dotación de tierras a un grupos de campesinos, no es razón suficiente para cambiar la conformación territorial de un Municipio. Si el Congreso del Estado en un decreto de 1951, la inspectoría la adjudicó al Los Reyes. Es momento de que ambas autoridades busquen un arreglo o que sea el mismo Poder Legislativo que resuelva este asunto. Porque con la pavimentación del camino Nopalucan – Acatzingo; la instalación del campus BUAP a un kilómetro; el proceso de desarrollo urbano; así como la transformación de los ejidos a dominio pleno – propiedad privada-; en el corto plazo van a producir problemas por la disputa de recursos. Y Sí Virreyes depende de la parroquia de Acatzingo, escolarmente está subordinado a supervisión de Acatzingo, cuenta además con apoyo de las autoridades municipales de Acatzingo, y además históricamente su territorio le pertenece a Acatzingo, entonces la inspectoría de Virreyes debe pasar a formar parte políticamente de éste municipio y no de Los Reyes de Juárez.

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14701:conflicto-de-límites-acatzingo-y-los-reyes-de-juárez&Itemid=334](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14701:conflicto-de-límites-acatzingo-y-los-reyes-de-juárez&Itemid=334)



### (Garganta Profunda/Arturo Luna)

#### Por qué se fue Barceló (en 12 cómodas lecciones)

Aunque todavía se resisten a hacerla **oficial**, está más que **confirmada** la **salida** del tabasqueño **Víctor Manuel Barceló** de la **Subsecretaría de Asuntos Políticos** de la todopoderosa **Secretaría General de Gobierno**.

Al parecer el **destino** del funcionario está ahora en la **SEP**, al lado de su amigo **Luis Maldonado**; en tanto, su **sucesor** en **Casa Aguayo** está al parecer en la misma **Casa Aguayo**, aunque esto en todo caso habrá de ratificarse o desmentirse hasta la **próxima semana**.

#### ¿Pero por qué se va Barceló?

Qué causa su **relevo**.

Hete aquí **12** muy, pero muy probables **razones**:

1. Fuereño, su **desconocimiento** sobre la **realidad política** en Puebla es **verdad** y tuvo su peso específico en la **toma de decisiones**. Su **curva de aprendizaje** fue demasiado **prolongada**; vamos, rebasó el **límite** previsto por sus **superiores**. Por consecuencia, **nunca** alcanzó a conocer el ayer, el hoy y el mañana de los **grupos sociales y de presión** que se mueven en Puebla (y sus alrededores).

2. Andaba –como se dice- **a ciegas**: la versión de que se perdía en el Centro Histórico, nunca fue un **mito** ni un **mal chiste** del **círculo rojo**. Si no conocía a los grupos y a los líderes, menos la complicada, casi caótica **geografía poblana**.

3. Su **antecesor**, el priísta **Joe Hernández Corona**, dejó un auténtico **caos**. Desapareció expedientes y archivos **claves**, y sólo heredó computadoras viejas y llenas de virus y telarañas. **Barceló** tuvo que partir prácticamente **de cero**. Demasiado para quien tampoco se rodeó de los **asesores** adecuados.

4. Durante el marinismo, la **Subsecretaría de Asuntos Políticos** daba solución a todo –y todo es todo– mediante **compadrazgos** o **dinero**. **Barceló** intentó cambiar el rumbo; al poco tiempo, se enteró que **sin relaciones y sin recursos económicos**, la **política-política** se atora, se traba, no pasa, **fracasa**. Es ley no escrita.

5. Hombre de buenas intenciones, su **perfil**, empero, nunca fue el **adecuado** para un área **netamente política** y de mucha grilla –y jiribilla– social. El caso **Barceló** resultará a la larga **paradigmático**: el gobernador y su grupo compacto están confirmando **en los hechos** que hay pocos **cuadros**; que de los que existen, todos tienen algún tipo de **nexo** con el PRI, y que sus aliados, los partidos de la coalición, tienen **grillos profesionales y ambiciosos**, pero no verdaderos **operadores políticos**, especie **en peligro de extinción** en la otrora oposición.

6. Fue rebasado por la **dinámica** –casi aerodinámica– del **gobierno morenovallista**. Su **reloj** siempre estuvo **atrasado** respecto al **reloj del poder**, y el tiempo, implacable, lo atrapó entre la **lentitud** y la **ineficiencia**, ambas igual de **graves**, sobre todo cuando se tiene **prisa, mucha prisa**.

7. La **política interna** del gobierno no desea, no le gustan, no quiere **manifestaciones** de ningún tipo, y menos que éstas lleguen hasta **Casa Aguayo**, epicentro del área política del gobierno. **Barceló** nunca pudo evitarlo. Más de una vez fue **sorprendido** por grupos de quejosos cuando él creía haberlos controlado o desactivado.

8. Tarde se dio cuenta que muchos de los problemas políticos y sociales de la actualidad son **herencia** del anterior o anteriores gobiernos. Peor: no pocas veces dio **validez** a acuerdos del pasado que **no tendrían que haber sido reconocidos por el presente gobierno**. No puede decirse que pecó de **ingenuo**, pero casi...

9. Su **manejo** de la **información política** fue **deficiente**, por no decir **desastrosa**. Él y sus agentes se limitaron a reproducirla o copiarla, pero nunca a interpretarla o analizarla para sacarle provecho a la hora de las **negociaciones**. En ese sentido, se puso a la misma altura de la política en Puebla: **aldeana, improvisada** y todavía **muy artesanal**, por desgracia.

10. Su **estructura regional** (delegaciones) fue **mala** desde el principio. Muchas veces llegaron **tarde y mal**. Pocas ocasiones lograron **vacunar o prevenir los conflictos**. Su mayor **fracaso** fue el **caso Huauchinango**, donde un grupo del SME y de defraudados por cajas de ahorro agredió verbal, y casi físicamente, al gobernador **Moreno Valle**. Un auténtico **desastre** que provocó enojo, mucho enojo, y algo peor: **pérdida de confianza**.

11. Sin quererlo, o queriéndolo, fue evidenciado como **incapaz** –o limitado, al menos– por el nuevo vocero gubernamental, **Sergio Ramírez Robles**, quien **en dos días** logró lo que **Barceló** no pudo **en meses**: provocar y abrir **canales de diálogo** hacia los electricistas de Nuevo Necaxa y al ex dirigente sindical del Colegio de Bachilleres, **Refugio Rivas**. Por mencionar sólo dos casos.

12. **Agotó la paciencia de Fernando Manzanilla**; claro, la más importante, trascendente y **poderosa** de todas las **razones**.

Así de fácil, así de sencillo.

\*\*\*

Algo debe tener **Puebla** dado que algunos insisten en **visitarla**.

Tal es el caso de **Andrés Manuel López Obrador**, quien pronto regresará al estado.

El tabasqueño estará el **17 de agosto** en **Tehuacán** y **Ciudad Serdán**.

Y un día después visitará **Ajalpan**.

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

## **(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)**

### **El OFS y su vocación religiosa**

¿Sabía que el OFS del estado de Puebla, se pasa por el arco del triunfo las leyes de este estado y país? ¿No? Bueno, pues aquí le va una historia cercana a todos nosotros y usted, respetado lector, dirá si existe o no esa transgresión.

Al recorrer el portal web del Órgano de Fiscalización Superior del estado de Puebla, encontré datos y razonamientos jurídicos contundentes. Me refiero a las Constituciones de México y de la entidad poblana, además de las leyes y reglamentos que regulan la función pública.

También hurgué en su Filosofía Institucional para descubrir que en este texto se omiten las palabras ley o leyes, aunque se habla de justicia y se subraya que "los integrantes del OFS deben realizar una evaluación objetiva de todas las circunstancias relevantes y elaborar conclusiones sin dejarse influir por prejuicios o intereses políticos, étnicos, religiosos, gremiales, económicos o de otra naturaleza".

Este mi ejercicio se derivó de la noticia, filtración o chisme sobre un hecho que trastoca la esencia que creó al

OFS-Pue, cuerpo constitucionalmente vinculado al Congreso del estado de Puebla.

Antes de compartirle mi "descubrimiento", permítame platicarle lo que ocurrió durante la gestión del segundo Auditor General, el maestro José Doger Corte (el primero fue Raúl Victoria Irigorri):

Pepe, como se le dice en el medio político-académico, validó la autonomía del Órgano para usar los recursos públicos con el fin de adquirir el edificio donde había funcionado la Congregación de Hijas de Santa María de Guadalupe. Se rescató así la casona conservándole su sabor arquitectónico colonial, incluida la capilla que otrora sirvió para los servicios religiosos de monjas y laicos católicos.

Cuando llegaron los tiempos de la famosa burbuja marinista, el entonces gobernador impulsó a Víctor Manuel Hernández Quintana para que éste supliera a Doger Corte.

Ocurrió el cambio y, según me cuentan los que lo sufrieron, empezó una especie de recule ideológico-republicano.

Arrobada por la energía religiosa que encontró en el lugar, una de las empleadas o "hijas de María", vaya usted a saber, le propuso al Auditor General (antes lo había hecho con Pepe) decorar la capillita con dos que tres santitos. "Se va a ver sensacional", dijo la dama. Emocionado, don Víctor aceptó la idea y autorizó la "inversión".

Cierto día apareció una imagen y a la siguiente semana llegó otra a ocupar alguno de los nichos. No pasó mucho tiempo para que se revelaran más figuras religiosas. Y así fue la secuencia hasta que la capilla adquirió la magia que ha hecho del catolicismo la principal religión del mundo.

¿Está mal?, preguntará cualquier lector quisquilloso.

No lo estaría si ese espacio laico por ley, fuese un convento o que sus moradores se disculparan públicamente por no respetar la Constitución para, de una vez por todas, acabar con la esencia del organismo y ubicarse al margen de las leyes de este país. O en el mejor de los casos, que el espacio se convirtiera en un museo de arte sacro evitando lo que ya ha ocurrido varias veces: que ahí se lleven a cabo oficios religiosos, incluido el tradicional 12 de diciembre.

¿Jacobinismo trasnochado?

Aparte de que esa definición es una vacilada del fanático que la inventó, debo aclarar que sólo trato de llamar la atención para que las autoridades respeten el laicismo del Estado mexicano. Imagínense que los diputados y los presidentes municipales ocuparan la Catedral de Puebla para hacer sus mítines políticos llevando con ellos el estandarte del PRI o del PRD o incluso del PAN... O que los auditores obligaran a los malos alcaldes a ir a la capilla del OSF para que ante Dios y la Guadalupe juraran que por fin harán buen uso del dinero de las participaciones...

En fin. Sé que puede más la fe que las leyes y que ni Quintana ni el Congreso local ni el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, impedirán que continúen estas manifestaciones del catolicismo mexicano. Sin embargo, en este caso los responsables deberían hacer lo que en su tiempo hizo José Doger Corte: por respeto a la religión, tapar las imágenes cuando la capilla se utilice para las juntas o reuniones con los alcaldes y auditores que, depende de quién se trate, convocan a la honestidad o de plano se corrompen, todo ello con el Alto testimonio del Crucifijo ubicado en el Altar.

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=16207:el-ofs-y-su-vocación-religiosa&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16207:el-ofs-y-su-vocación-religiosa&Itemid=137)

**(Rubén Moreno)**

### **¡Aguas! ahí viene la recesión económica**

"Que dios los cuide y proteja" así solían decir nuestras abuelas antes de salir de la casa o cuando iba uno a otro lugar, tal vez hoy deben decir "que dios nos cuide y proteja" pero ante la crisis económica que se avecina, un episodio amargo que siempre se repite.

Primero se colapsó la economía en Grecia, el país estalló en protestas sociales, la Unión Europea, el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional tuvieron que intervenir para salvar al gobierno griego.

España e Italia viven una de sus peores caídas en su economía, dejaron de crecer, su deuda externa aumentó, el desempleo o los parados ahí siguen y la inversión interna se detuvo. Los organismos financieros internacionales de nueva cuenta han tenido que intervenir para detener una crisis de mayor magnitud en estos dos países europeos.

El PSOE acaba de perder grandes provincias y comunidades españolas a manos del PP, los españoles castigaron con su voto a los socialistas, José Luís Rodríguez Zapatero, ha adelantado las elecciones presidenciales y las

protestas de los "indignados" mantienen su curso.

En Israel de pronto y después de muchos años, se han movilizado más de 200 mil personas de todas sus clases sociales, la crisis les pegó y el aumento sobre el alquiler de sus viviendas despertó el sentir social, que se han conjugado con otras demandas en un país en donde es muy extraño que salgan a protestar de esta forma.

Más de 150 mil jóvenes chilenos han salido a las calles de Santiago de Chile a protestar en contra de su gobierno, sobretodo para exigir gratuidad en la educación media y superior, no quieren más escuelas, desean que el Estado mejore la calidad educativa y termine con el lucro en la educación.

Chile con una tradición democrática y una política social interesante, de pronto amanece con sus jóvenes indignados a los que se les suman otros sectores olvidados del país de Salvador Allende.

Y en los Estados Unidos, nuestro país vecino y "amigo" las cosas están color de hormiga en su economía, aunque no se quiera decir han entrado a un nuevo ciclo recesivo. Su deuda externa ha rebasado su propia realidad económica, los empleos generados no son los suficientes, su desarrollo y consumo interno se detuvo.

La principal economía del mundo se tambalea, no es lo suficientemente fuerte como se nos hace creer, sus programas sociales los subsidian con el abuso de los préstamos internacionales, Barak Obama no ha podido tranquilizar a los mercados de valores, estos están inquietos y amenazan con irse a la baja.

Comento lo anterior porque con ellos compartimos la mayor parte de nuestro comercio exterior, también dependemos en mucho de su crecimiento económico, además exportamos mano de obra barata y recibimos millones de dólares en remesas para muchas entidades; les maquilamos, también les compramos y nuestra economía es dependiente de su estabilidad, crecimiento y aceleramiento económico.

Si se detienen o entran en una recesión los "gringos", tarde o temprano seremos uno de los principales países que más resienta sus efectos.

Por muchas razones, nos guste o no, nunca será bueno para nadie, pero más para nosotros los pobres o la llamada clase media, que la recesión nos alcance.

Ninguna economía puede blindarse completamente de los efectos de una desaceleración económica de estas proporciones.

Se pueden reducir y enfrentar sus efectos para evitar colapsos económicos y sociales, pero las crisis del capitalismo global no pueden predecirse o adivinar, son resultado de las brutales ambiciones de los grandes capitales especulativos.

Nuestro país no crece a pesar de los grandes augurios que sexenio tras sexenio nos han venido diciendo. Muchas de las veces nos esconden cifras y nos han presentado un panorama alentador, pero ha faltado un proyecto económico de largo aliento que impulse el crecimiento interno, la inversión, la producción y el desarrollo industrial del país.

Mientras la clase política mexicana no entienda que en estos momentos de globalidad y de los cambios que se dan en el mundo, la economía juega y seguirá jugando un papel fundamental, poco o nada podemos esperar de ellos.

Están metidos en sus broncas internas por ver que candidato los representa para la competencia por el poder en el 2012. En lugar de pensar en las grandes reformas que necesitamos para generar un nuevo proyecto y un rumbo económico diferente para México.

No se preocupan de la economía y sus efectos, no miran lo que sucede en el exterior, los ciudadanos comunes se desesperan, quiere empleos, no le gusta que le hablen de crisis económica, les asusta, molesta y no desean vivir otra pesadilla más.

Aunque no se quiera los efectos de la crisis se resentirán en el Presupuesto de Ingresos y Egresos 2012, la baja en el precio del petróleo influye y define asignaciones.

Los dineros públicos disminuirán o se ajustaran para los estados, lo mismo que las asignaciones para los demás sectores de las entidades públicas del gobierno federal.

Como siempre todos los estados darán la pelea por más recursos y de nuevo la jodida coyuntura política se entrometerá para que el reparto se politice, negocie y los dirigentes partidarios busquen sacar la mejor tajada, al fin que son tiempos electorales.

Abajito en donde se sienten de verdad los golpes de cualquier crisis, la gente no quiere escuchar o ver lo de siempre: inflación, desempleo, despidos, pobreza o adiós falsas esperanzas.

Por supuesto que el gobierno no quiere que la sociedad se inquiete o ponga nerviosa, las elecciones se aproximan, los destapados asoman la cabeza y no desean que la crisis los afecte o golpee con fuerza.

El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero y el gabinete económico no pueden darse el lujo de jugar con la economía y el destino del país.

Las medias tintas no funcionan, necesitamos saber cómo enfrentar la actual crisis global que nos afecta. Ojalá que "diosito nos ayude" y no nos pegue tan duro la recesión de los (EEUU), los medio pobres, pobres entre los pobres o los jodidos de siempre ya no aguantaremos por mucho tiempo.

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=16197:iaguas-ahí-viene-la-recesión-económica&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16197:iaguas-ahí-viene-la-recesión-económica&Itemid=137)

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

**Que** el presidente municipal de Acatzingo, **Eliseo Braulio Zayas Jaen**, se acerca peligrosamente a una revuelta en el Cabildo que podría terminar con una demanda al Congreso del Estado para la desaparición de poderes y nombrar un Concejo Municipal.

La mitad del Cabildo ha gestionado por todos los medios ante el Poder Legislativo y la Secretaría General de Gobierno del estado una intervención para llamar al orden constitucional al edil de extracción panista y se ha agotado todos los recursos, al extremo que el presidente municipal no le toma la llamada ni a la directora de la SGG, **Laura Escobar**.

**Que** un orgullo para los estudiantes de las universidades tecnológicas del estado fue el reconocimiento que entregó el presidente **Felipe Calderón Hinojosa** a los mejores 20 promedios, entre los que destacaron seis estudiantes de la Universidad Tecnológica de Puebla, y uno de ellos con la nota más alta, de 9.7.

**Que** finalmente en el plantel F-17 del Colegio de Bachilleres del municipio de Tlachichuca logró un acuerdo para nombrar como directora a la profesora **Angélica Meza Trejo**, con la condición de evitar cualquier negociación con seguidores del exlíder **Refugio Rivas Corona**.

En ese plantel ubicado al oriente del estado, en el Valle de Serdán, lograron afiliar al 70 por ciento de los maestros y administrativos al Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla (Sitracobp) de **Ricardo Ordaz**.

**Que** es plausible se realicen las grandes obras en la ciudad capital y zona metropolitana, pero también es conveniente que los funcionarios del gobierno del estado encargados del desarrollo económico le echen un vistazo a las empresas instaladas en municipios como el de **Lara Grajales** porque algunas pasan por un mal momento y han reducido de manera drástica la ocupación de mano de obra.

**Que** en el pasado reciente sería imposible observar sentados a la mesa a los priistas **Enrique Doger Guerrero** y **Javier López Zavala**.

La civilidad política y la necesidad de garantizar un proceso transparente en la elección de candidatos al Senado de la República los juntó, una vez que el factor de división y encono entre ambos seguirá en la banca.

<http://impreso.milenio.com/node/9007551>

### **(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

#### **Sitiavw, negociación a modo**

Las revisiones salariales y contractuales en la planta arandora Volkswagen de México, pasaron de la tensión social y económica por el grado de dificultad de las negociaciones, a un franco aburrimiento.

Con una dirigencia sindical domesticada y una base laboral desmovilizada, el otrora poderoso sindicato de la industria automotriz entró a la burocratización en las negociaciones, limitando la información a los trabajadores.

Con la dirigencia sindical de Víctor Jaime Cervantes Rosas se borró la historia de la mejor tradición del sindicalismo mexicano, y no es mejor un sindicato ni su dirigencia por estallar un conflicto laboral, no, por el contrario, es quien asume una decisión democrática.

Posterior al fracaso del sindicato de perder la planta de motores y por lo tanto la titularidad de contratación colectiva, la dirigencia sindical se achicó frente a los directivos de la firma alemana, para convertirse en aprobadores de las políticas de choque.

Burocratizados en la toma de decisiones, desde hace algunos lustros las dirigencias sindicales empezaron a seccionar las asambleas sindicales generales para transformarlas en divisionales, donde el principal ausente es el debate.

Los consejos generales donde están representados los trabajadores a través de sus delegados, también han perdido vigencia como instancia colectiva de debate y decisiones, hoy se ha reducido la conducción a un grupo cerrado afín al secretario general.

Los más de 11 mil trabajadores sindicalizados han perdido paulatinamente sus espacios sindicales, y muchos de ellos sólo se agrupan en la coyuntura electoral para la renovación del comité ejecutivo, por lo que significa administrar las cuotas sindicales y privilegios en las relaciones obrero patronales.

A base traiciones de dirigentes sindicales que llegaron a cercenar el contrato colectivo, permitir la subcontratación desplazado a sindicalizados, omitir la defensa jurídica de la titularidad en la contratación en Silao, Guanajuato,

complacientes con la CTM para apoderarse del CCT con la instalación de la planta de motores; han reducido así al SITIAVW a un gremio paralizado y divorciado de las mejoras causas sindicales que le dieron origen.  
<http://impreso.milenio.com/node/9007548>

### **(Al Pie de la letra/ Rodolfo Rivera Pacheco)**

#### **¿Un corderito al matadero?**

Platico una y otra vez con panistas poblanos y no hay uno que no me comente sobre la necedad de Felipe Calderón en querer imponer a Ernesto Cordero como candidato a la Presidencia.

Todos aceptan que es el precandidato más débil, el menos conocido y el que más desatinos ha tenido. Conocemos de su habilidad para meterse en problemas cuando comenta cuestiones macroeconómicas.

Y es que Cordero, creo, es un personaje inteligente y preparado. Un estupendo tecnócrata itamita. El problema es que tiene la gracia de un economista... y quiere ser candidato a la Presidencia. O al menos quiere embarcarlo Calderón.

A veces da la impresión de que el mismo secretario no está tan seguro de ser ese candidato... ni querer dicho encargo. Como que se nota forzado por las circunstancias.

Y no dudo de que pudiera ser un mandatario ordenado y eficaz, como buen tecnócrata. El problema es que esos difícilmente ganan elecciones... a menos que quien lo promueve haga un uso descarado y absurdo del aparato estatal. Pero no siempre funciona: acuérdense de Fox con Creel.

Además, Ernesto Cordero, el tímido e inseguro titular de Hacienda, tiene el peor de los escenarios.

La situación económica mundial viene directo a un gran colapso provocado por la recesión norteamericana. Y da la casualidad de que la economía de México depende en 80 % de la de Estados Unidos de América.

Y Cordero es el que supuestamente debe hacer frente a esa realidad. Pero anda más ocupado haciendo precampaña y queriendo caer bien a los panistas, que en afrontar el tsunami que se avecina para nuestro país.

Vaya, su panorama es más negro mientras más avanza su intentona. Está metido en un callejón que no tiene muchas salidas buenas: si se queda como secretario, mal, pues tendrá que afrontar la crisis que se avecina y cada vez será más difícil dejar el cargo. Y si se va, peor, porque dejaría el barco cuando éste amenaza con hundirse, ante la desaprobación ciudadana general. Con sus respectivas mentadas.

Pero el capricho calderonista sigue en pie, me dicen los panistas. Todos saben que Josefina Vázquez Mota puede ser mucho mejor opción. El Yunque juega con la posibilidad de que ya declinen Emilio González y Santiago Creel a favor de Vázquez Mota, lo que al parecer finalmente ocurrirá.

Y lo peor: existen señales de que operadores calderonistas apoyan ya a Vázquez Mota con la venia de su jefe, como Roberto Gil Zuarth, Patricia Flores y Jorge Manzanera. En otras palabras: el propio Felipe Calderón no está tan seguro de que su delfín la libre. O mejor: efectivamente, lo lanzarán como Corderito al matadero

<http://impreso.milenio.com/node/9007552>

## **Síntesis**

### **(Posdata/Alfonso González Téllez)**

#### **Prueba de fuego en el PRI (segunda Parte)**

En la edición pasada de Posdata aseguré que cada uno de los 15 o 20 aspirantes a la dirigencia municipal del PRI, o los que sean y se acumulen en los próximos días, obedecen intereses no muy personales que los dejan bien o mal parados según sea el caso.

Y es evidente que cada uno responde a su respectivo benefactor en la carrera política en la que están metidos, por lo que su referencia es su mejor carta de presentación.

Así que sin más preámbulo, en esta segunda entrega del tema, analicemos rápidamente quien es quien de los aspirantes a la dirigencia municipal del partido tricolor.

**-Pablo Fernández del Campo.** Actual secretario adjunto a la presidencia del PRI estatal, quien más bien trabaja en busca de la candidatura a la diputación federal por el distrito 12 con cabecera en Puebla. Su interés y mira está dirigida en la Cámara de diputados federal.

**-Iván Galindo Castillejos.** Hombre cercano a **Enrique Doger Guerrero** y quienes lo conocen aseguran que su verdadero padrino político es **Ignacio Mier Velasco**. Se dice, además, que muchas mañanas y ademanes de Nachito también los tiene Iván.

Iván es el autor de la columna publicada en el diario Cambio denominada Poder y Política. Escribe bajo el seudónimo de **Manuel Cuadras**.

Galindo ha solicitado el apoyo de las llamadas "vacas sagradas" del PRI. Es, además, joven y utiliza un discurso

propositivo y de cambio lo que le ha permitido ganar la simpatía de muchos priistas. Cuenta con el apoyo del sindicato de trabajadores de la Comuna poblana y será uno de los aspirantes más fuertes a vencer.

**-Blanca Jiménez Hernández.** Actual diputada federal por el distrito 9 con cabecera en Puebla. Recientemente termino su periodo al frente del organismo de mujeres priistas y tiene contactos importantes en el CEN del PRI. Blanca ya fue diputada local, es emanada de los comités seccionales del municipio de Puebla, se mantiene en la línea institucional y observadora del escenario político, incluso se considera como una opción seria para el PRI de la capital, aunque tiene en su frente la X del marinismo. Es, además, confidente de la hermana del ex gobernador poblano, la también diputada **Julieta Marín.**

**-Jorge Morales Alducin.** Ya fue presidente del PRI municipal en los mejores tiempos del tricolor. Es, además, un priista maduro tras haber sufrido varios descalabros políticos. Fue, incluso, candidato del PRD a la presidencia municipal de Puebla.

Morales fue llamado en el sexenio melquiadista “el primo incomodo” por su parentesco con la familia Morales Flores. Trabaja con grupos de la sociedad civil, sobre todo con pastores cristianos.

**-Carlos Talavera Pérez.** El ex porro de la BUAP participó hace años en la toma del edificio Carolino y actualmente maneja el tianguis de autos de Villa Verde, donde semanalmente obtiene fuertes cantidades de dinero. Lo mismo hace en el tianguis de San Martín Texmelucan junto con **Manuel Valencia.** Ambos, dicen, viven del golpeteo político.

Sus posibilidades son mínimas, toda vez que para el PRI sería un desastre su llegada al comité municipal.

**-Miguel Ángel Ceballos López.** Actual secretario técnico de la CNOP. Ex diputado local, quien ya fue presidente del PRI municipal en Puebla.

El profe Ceballos, como se le conoce, ha dado muestras de interés por esta posición, sin embargo dependerá de lo que le instruya su jefe y liado político **Fernando Morales Martínez,** fuerte aspirante, por cierto, a la candidatura al Senado por el PRI.

**-Francisco Ramos Montaña.** También su nombre fue mencionado para el PRI municipal, sin embargo está dedicado de tiempo completo a sus tareas legislativas federales y no ha dado muestras fehacientes de que aspire a este cargo.

**-Ambrosio Corona Carabarán.** Protegido del diputado federal **Leobardo Soto Martínez.** Es originario de la Junta Auxiliar de San Pedro Zacachimalpa y 40 seccionales, de los 640 que hay en el municipio de Puebla, ya le dieron su apoyo.

Empero, no cuenta con el aval de los consejeros políticos, ni siquiera es conocido entre los propios priistas. Un tal **Luis Gómez** es quien auspicia e instruye su candidatura por órdenes del líder charro de la CTM, Leobardo Soto. **Continuará...**

[http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Prueba-de-fuego-en-el-PRI-\(segunda-Parte\)&id=1342](http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Prueba-de-fuego-en-el-PRI-(segunda-Parte)&id=1342)

**(En tiempo real/Erick Becerra)**

### **Turbulencia económica que preocupa**

La economía poblana podría resentir los efectos de los diversos fenómenos macroeconómicos que suceden en diversas áreas del mundo: particularmente en Estados Unidos, España, Italia y Grecia.

Creo que el homo oeconomicus atraviesa por una seria incrucijada de cuáles decisiones son las más convenientes para alcanzar ya no digamos crecimiento, sino estabilidad.

Por un lado, Estados Unidos todavía no se recupera de la crisis generada por el escándalo inmobiliario que presionó la economía a partir de agosto de 2007.

El problema erosionó las finanzas públicas y elevó la deuda de Estados Unidos de tal manera que su calidad crediticia fue puesta en duda por las calificadoras –no sin antes mostrar frivolidad Standard and Poor´s.

El problema mayúsculo para México es que si bien no hay ahora una contracción de la economía sí se verá una desaceleración en el segundo semestre del año; ese lapso que se creía sería el de la reactivación.

Pero no será así.

Después del amplio y ríspido cabildeo del presidente Obama ante el Congreso norteamericano para ampliar la deuda, el peso mexicano recibió presión y la paridad peso-dólar se movió fuertemente.

El 3 de enero de este año la paridad se fijó en 12.25740 y a lo largo del año se había mantenido más o menos estable, con fluctuaciones entre los 12 e incluso los 11 pesos por cada billete verde.

No obstante, desde hace cuatro días la presión se elevó y se comportó de la siguiente forma: el 5 de agosto cerró en 11.97940 y de ahí pasó a 12.18450; 12.37100; 12.32210 y hasta 12.38990 como cerró ayer, de acuerdo con el Banco de México.

La tabla que mostramos a continuación refleja el comportamiento del dólar y sin duda preocupa ahora el efecto que tenga en las importaciones y en las inversiones de la iniciativa privada en lo que resta del año.

Según Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, el pronóstico de crecimiento se está ajustando pero sigue entre 4 y 5 por ciento; "más hacia el 4 que hacia el 5".

Los analistas son precavidos y están considerando que lo más difícil está por venir en el país.

El hecho de que el gobierno del estado de Puebla descarte usar la línea de crédito de 2 mil 500 millones de pesos aprobada por el Congreso local revela la prudencia con la que deben actuar las instancias públicas frente a lo que parece ser un final de año nada optimista.

Destaca la declaración del subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa en el sentido de que el paquete presupuestario para 2012 enfatizará el compromiso en materia de responsabilidad fiscal, que es lo que ha distinguido al gobierno de México en los periodos de turbulencia.

¿Qué quiere decir eso? Que no habrá un crecimiento importante en la inversión pública, que seguramente los pronósticos de ingresos serán moderados y que las decisiones no serán aventuradas.

De hecho, yo creo que como se comporte la economía entre agosto y septiembre marcará si el cierre de año sea incluso no sólo reflejo de la desaceleración sino de franca crisis.

Creo que este problema que tienen frente a sí el país y el estado tendrá repercusiones en las negociaciones salariales (entre ellas la de los trabajadores de la educación -SNTE y SEP- la Volkswagen y el resto de la industria).

Creo que serán conservadoras las propuestas de las empresas y del gobierno y eso no facilitará las cosas en las discusiones sindicato-patronales.

Y si no, al tiempo...

Ahora sí el lunes, le ofrezco la información completa de las negociaciones SEP-SNTE de 2005 a 2010, luego de su desclasificación.

Gracias.

<http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4840/Turbulencia-economica-que-preocupa>

### **(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado)**

#### **Uso del suelo aplicado a conveniencia política**

Durante algunos años, contados presidentes municipales cuidaron que el arroyo vial - franja destinada a la circulación de los vehículos, delimitada por el acotamiento de las banquetas - y las aceras fueran de uso para todo público, sin embargo, desde hace doce años, como reconoce, el presidente de la Cámara de Hoteles y Moteles, Gustavo Ponce de León, la autoridad municipal, encabezada en ese tiempo por Mario Marín Torres, autorizó ilegalmente la ocupación del arroyo vial.

Hace doce años se argumentó que la ocupación del espacio público, frente a negocios de hotelería y gastronomía, fomentaría el turismo. Además se deslizó la promesa de cooperación con la autoridad municipal, necesitada de apoyos para arribar al gobierno del Estado.

Después de Marín, continuaron: Luis Eduardo del Sagrado Corazón de Jesús Paredes y Moctezuma, yunquista, miembro del Frente Universitario Anticomunista, hombre piadoso y ladrón - sus correligionarios lo acusaron de malversación de fondos públicos, acusación que confirmó el Órgano de Fiscalización del Gobierno del Estado - que soñaba ser gobernador, por eso toleró la ocupación del arroyo vehicular; siguió Enrique Doger Guerrero que respetó, indebidamente, el acuerdo; continuó doña Blanca, con ella se acentuó el abuso del espacio público: hoteleros, y del servicio gastronómico clavaron en el piso, frente a sus negocios, banderolas de lamina con los escudos de su organización comercial que día y noche impedían el estacionamiento de vehículos ajenos a sus propósitos mercantiles.

El domingo pasado, la autoridad municipal recuperó para la ciudadanía los espacios que ilegalmente fueron concesionados. El hecho motivó protesta, entre otros, de Gustavo Ponce de León que pretende recuperar gratuitamente los miles de metros cuadrados para sus representados, con el viejo argumento de la acción municipal afecta al turismo.

Es imperativo mencionar que la recuperación del espacio público de referencia tuvo un alto costo social: el desalojo, en algunos caso violento como sucedió con los vendedores de las inmediaciones del Mercado 5 de Mayo, de cientos de vendedores que tienen derecho al trabajo y lo han encontrado ofreciendo en las calles mercancías y servicios para allegarse sustento.

Ahora bien, si los representado por Ponce de León se dan la libertad de ocupar ilegalmente, día y noche, el espacio vehicular, en esa tesitura los vendedores ambulantes tienen que darse la libertad de ocupar las banquetas del primer cuadro de la ciudad, y, en ocasiones el arroyo vehicular. El respeto a leyes y reglamentos es obligación para todos o para nadie. El uso del suelo no puede ser aplicado a conveniencia política o al servicio de organizaciones patronales o políticas.

#### **Colofón de Plaza**

Agradecemos el envío del artículo de Sergio Aguayo Quezada, distinguido intelectual mexicano. Transcribimos parte de sus reflexiones:

"Lo común es que nuestros gobernantes veneren la varilla y el cemento aunque con ello ultrajen pasado y arrasen futuro. Puebla le entró al urbanismo salvaje. Para celebrar el 150 aniversario de la Batalla de Puebla el gobernador Rafael Moreno Valle decidió construir el Viaducto Zaragoza: en tres kilómetros y medio se gastará 486 millones de pesos - cálculo inicial-. Quiere inaugurarlos el 5 de mayo de 2012.

"Vecinos y académicos se unieron en el movimiento "La otra Batalla del 5 de mayo". Protestan por la opacidad del proyecto, lo incompleto del expediente técnico y la falta de información sobre los impactos ambientales, económicos, sociales y culturales de la construcción. Ilusos, quieren que la racionalidad y la civilidad regule su herencia histórica y su vida diaria, y se rehusan a rendir tributo a su majestad: el coche.

"Como el Viaducto desembocará en el centro, ven amenazada la traza renacentista. Les preocupa que Puebla pierda el nombramiento que tiene desde 1987 como Patrimonio Cultural de la Humanidad. Tienen como modelo negativo a Dresden, Alemania, que perdió el galardón en 2007; la UNESCO se lo retiró por construir un puente vehicular que obstruye la vista del Valle del Elba.

"El gobernador Moreno Valle tardó poco en descalificarlos con gran rudeza: "hay pequeños grupos de presión que, por alguna razón, quieren oponerse al desarrollo de Puebla [...] Si alguien cree que va a poder, a través de la presión, detener el crecimiento y desarrollo de Puebla, les digo que están equivocados, que se equivocaron de gobernador porque conmigo se van a enfrentar".

"En lugar de amenazar, Moreno Valle debería informar para cumplir con la promesa que firmó el 14 de julio de 2010: su gobierno, dijo, sería "eficaz, transparente y justo". Un año después defiende una obra típica del urbanismo depredador y salvaje: es cara, de dudosa utilidad y es profundamente opaca, además de no haberse consultado con la ciudadanía interesada.

"En la página de Internet del gobierno poblano sólo aparece, y después de mucho buscar, una Ficha Técnica con 118 palabras ipara una obra de 486 millones de pesos! Estamos ante una "nini" urbanística: ni en el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017 ni en la página electrónica del Gobierno Estatal aparece información que la justifique.

"Moreno Valle llegó al cargo en 2010 por una alianza del PAN, el PRD, el PANAL y Convergencia. Hoy ninguna dirigencia partidista opina sobre el Viaducto; sólo lo hizo Leticia Quezada, diputada federal de la corriente Bejarano-Padierna, quien presentó un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente. La opinión más articulada ha sido ila del PRI poblano!: "Una obra de esta magnitud debe tener todos los permisos que establece la ley", declararon para luego hacer un llamado a despejar las dudas transparentando el "proyecto ejecutivo" y terminar rechazando "politizar esta obra" - jamás he entendido ese llamado en boca de quienes todo lo politizan -".

<http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4839/Uso-del-suelo-aplicado-a-conveniencia>

**LaJornada**  
Puebla de Oriente®

**(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)**

### **Nuevo ombudsman crea clima de zozobra en la CDH**

El nuevo *ombudsman* Adolfo López Badillo en las dos semanas que lleva en el cargo ya ha generado un ambiente de zozobra y alejamiento con los funcionarios y trabajadores de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH), por el simple hecho de que no convive con ellos, no los toma en cuenta, no les comunica nada e incluso algunos días busca no toparse con quienes ahí laboran

El ambiente de incertidumbre se ha incrementado ante la versión de que hoy o el próximo lunes, por ser los dos últimos días hábiles de la presente quincena, podría iniciar los despidos de miembros del personal.

Y es que López Badillo luego de ser nombrado presidente de la CDH se presentó en las oficinas del organismo, en donde saludó de mano a todo el personal, incluidas cada una de las secretarías, y en los días posteriores, ha evadido todo encuentro con los directores de la comisión y se ha dedicado a sostener reuniones privadas con un grupo de cinco o seis colaboradores que trajo de la Ciudad de México, entre ellos algunos ex funcionarios de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH).

Los pocos miembros de la CDH que han podido hablar con él señalan que López Badillo ha llegado al cargo con el mismo estilo de dos nefastos personajes que ya fueron presidentes de la comisión: Jorge Ramón Morales y Cándido Flores Mendoza, ya su actitud es que todo lo que se ha hecho en el organismo no sirve y es necesario reformar todo.

Pero a cambio de ellos no propone nada que realmente signifique una revolución en la detección, seguimiento y denuncia de las violaciones a los derechos humanos en el estado de Puebla.

De la gente que llegó con Adolfo López Badillo, hasta ahora solamente a uno de ellos le ha dado nombramiento, se trata de Omar Martínez, quien entre los años 2000 y 2002 fue funcionario de la CDH y ahora regresa para ocupar el puesto de primer visitador.

Omar Martínez, antes de regresar a la CDH, había laborado en la delegación que la CNDH tiene en Nogales, Sonora, la cual está destinada para atender atropellos contra migrantes. En esa misma oficina laboró Adolfo López Badillo.

Queda claro que el resto de la gente que acompaña a Badillo les será asignados diversos cargos y eso significará despedir a varios integrantes del actual personal. Lo cuestionable de esta actitud, no es que el *ombudsman* cree su equipo de trabajo, sino que no actúe con transparencia con los trabajadores de la CDH y les de certidumbre laboral o bien les comunique su salida del organismo.

Un *ombudsman* que no sabe comunicar está destinado al fracaso. Y que no sepa negociar o conciliar, todavía es más grave.

Será hasta hoy, cuando López Badillo se reunirá con la mitad del personal de la CDH y el lunes con la otra mitad. En el organismo la gente no espera buenas noticias de esa manera de actuar del presidente.

Pero más allá de los problemas domésticos que enfrenta Badillo, es fundamental preguntarse:

¿Y dónde está el plan de trabajo del nuevo *ombudsman*?

¿Por qué no ha buscado acercarse a las organizaciones no gubernamentales que actúan en el ámbito de los derechos humanos?

¿Alguien sabe cuál va a ser su actitud frente a los hechos de represión que se han registrado en las últimas semanas y meses?

¿Cómo va a demostrar que no es más que un *ombudsman* de ornato?

¿Qué continuidad va a dar a los programas que había en la CDH?

¿Desechará el proyecto que construyó la anterior *ombudsman* Marcia Maritza Bullen Navarro para hacer un diagnóstico de la situación de los derechos humanos en el estado?

¿Por qué no quiere hablar el nuevo *ombudsman*?

¿Si no puede convivir con la gente que labora a su alrededor podrá hacerlo con el resto de los actores sociales que buscan el respaldo de la CDH?

Los problemas en materia de derechos humanos no están en función ni de los tiempos políticos ni de los procesos burocráticos de la CDH. Era para que López Badillo ya estuviera buscando la manera de entrar al tema de los penales que tienen hasta 400 por ciento de sobrepoblación o buscar atender la situación de los migrantes poblanos, en lugar de sostener reuniones secretas entre su pequeño comité de ayudantes.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/12/puebla/cuitlatlan.php>

## **(Editorial)**

### **Conducta vergonzosa de los regidores de izquierda**

Ayer hubo una sesión de cabildo en la que quedó claro que el ayuntamiento de Puebla no detendrá la construcción del Viaducto Ignacio Zaragoza ni investigará a su propia Secretaría de Gestión Urbana y Obras Públicas por haber entregado licencias de edificación mayor al gobierno del estado para la construcción de este segundo piso, a pesar de que presentan inconsistencias, de que los trabajos se realizan dentro de la zona de monumentos de la capital y no cuenta con el aval del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH).

En el acto de este jueves también quedó claro que el presidente municipal Eduardo Rivera ha asumido una actitud partidista en este caso, pues desde que el proyecto inició se responsabilizó al INAH por no ejercer su autoridad y detener la obra, pero en realidad ésta pudo ser factible porque la Comuna entregó las anuencias que el gobierno del estado requería.

El ayuntamiento encabezado por Rivera Pérez debió haber aguardado los dictámenes del INAH sobre el proyecto hasta que se garantizara que la vialidad no perjudicará la traza, el paisaje urbano y la densidad del tráfico vehicular en el Centro Histórico de la capital, lo cual supondría el riesgo de que esa zona perdiera la categoría de Patrimonio Cultural de la Humanidad, que le concedió la Organización para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco, por sus siglas en inglés).

Lo que también quedó evidente fue la actitud cantinflesca que han asumido los regidores de izquierda Verónica Mastretta Guzmán y David Méndez Márquez, quienes por un lado han querido congraciarse con los opositores a la vialidad, pero en los hechos apoyan todas y cada una de las acciones del edil Rivera Pérez para solapar la obra. La actitud de estos dos representantes es vergonzosa y demuestra por qué no se les puede tener confianza.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/12/puebla/editorial.php>

**(Primera columna/Oscar López)**

Amigos, pero de lejitos, así lo dijo Javier López Zavala cuando los reporteros le preguntaron si él también declinaría en su búsqueda por la candidatura al senado, al igual que el ex gobernador Mario Marín Torres. El ex candidato al gobierno del Estado de plano se deslindó de su amigo y dijo que "ya casi ni se frecuentan" y que él, Zavala, tiene toda la estructura en el Estado para ganar no solo la candidatura al Senado, sino la posición misma, pues lo del 4 de julio era lógico pues "le echaron montón todos los partidos políticos".

Ya se verá qué es lo que dicen los poblanos si es que logra que su partido el PRI lo postule

En la primera presentación formal de la empresa Volkswagen al sindicato, se dijo que el ofrecimiento es del 4.5% y además 400 bases a los eventuales, pero el sindicato se mantiene en el 13 por ciento.

El emplazamiento vence el 18 de agosto, dentro de una semana exactamente a las 11:30 horas y a como pinta el panorama internacional, no parecería prudente una posición inflexible por parte de los trabajadores. Hay que recordar que la planta de motores decidió instalarse fuera de Puebla.

Luego de la conmoción generalizada que causara la mutilación del pequeño Osvaldo, pastor de Petlalcingo cuando le estallara una granada, propiedad de Ejército como la misma Secretaría de la Defensa Nacional señalara, ahora los resultados de la "investigación" que arrojó la Procuraduría General de Justicia donde señalan que ese artefacto no es del ejército, pone a la familia de cabeza.

¿Acaso no resulta más riesgoso asegurar que se trata de un objeto que olvidó el crimen organizado en la zona? ¿Qué no la propia SEDENA había lamentado los hechos a través de un comunicado oficial desde su página de internet? La propia Secretaría de la Defensa Nacional admitió que el hecho ocurrió en los campos de prueba de la XXV Zona Militar, cuyos efectivos se retiraron a los 3 días de lo sucedido.

Ahora, 20 días después, resulta que el pequeño cambia su declaración y lo hacen aparecer como el culpable de que eso le pasara, con lo que se nota a todas luces que la defensa es para el Ejército y no para el menor que perdió su mano y pierna derecha, está en riesgo de perder la izquierda, perdió un testículo y aún no se tiene a ciencia cierta un plazo del tiempo que habrá de pasar en el hospital y después su rehabilitación.

La verdad es que este asunto podría poner a Puebla en el ojo del huracán si se busca exculpar a los responsables, pero sobre todo si el pequeño Osvaldo y su familia quedan a la deriva, aunque el gobierno del Estado se comprometió ya a estar pendiente de su recuperación total.

CONFETI...A todo le buscan los "opositores"...ahora acusan violación del Estado laico, el encuentro del gobernador con los obispos de Puebla y su viaje al Vaticano en diciembre...que mente tan pequeña...

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=3701](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3701)



**(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)**

**La era de la educación**

**Suelo ser muy prudente con los mensajes que llegan a mi bandeja de entrada.** Aún de amigos, cuates y gente conocida. Todo tipo de cadenas es borrado al instante, sea cual sea su contenido. Sin embargo, de vez en cuando aparecen cosas interesantes y, a veces, importantes. Este es el caso de la información que hoy comparto en este espacio. Se trata de **un proyecto educativo que busca un cambio de fondo**. Está siendo desarrollado en Japón, un país que consideramos muy conservador y tradicionalista. Sin embargo, los educadores nipones no han dudado en dar un paso adelante y probar algo nuevo y revolucionario en materia pedagógica. Se trata de un plan piloto llamado **"Cambio Valiente" (Futoji no henkō)** basado en los programas educativos Erasmus, Grundtvig, Monnet, Ashoka y Comenius. Es un cambio conceptual que rompe todos los paradigmas.

Es tan revolucionario que **forma a los niños como "ciudadanos del mundo"** y no como japoneses. En esas escuelas no se rinde culto a la bandera, no se canta el himno, no se vanagloria a héroes inventados por la historia. **Los alumnos ya no creen que su país es superior a los demás por el solo hecho de haber nacido allí.** Ya no irán a la guerra para defender los intereses económicos de los grupos de poder, disfrazados de "patriotismo". **Entenderán y aceptarán diferentes culturas. Sus horizontes serán globales, no nacionales.** ¡Imagínese que ese cambio se está dando en uno de los países más tradicionalistas y machistas del mundo! El programa de 12 años, está basado en los conceptos: cero patriotismo, cero materias de relleno, cero tareas. Y solo tiene ocho materias, que son:

**Aritmética de negocios.** Las operaciones básicas y uso de calculadoras de negocio.

**Lectura.** Empiezan leyendo una hoja diaria del libro que cada niño escoja, y terminan leyendo un libro por

semana.

**Civismo.** Entendiéndose como el respeto total a las leyes, el valor civil, la ética, el respeto a las normas de convivencia, la tolerancia, el altruismo, y el respeto al medio ambiente.

**Computación.** Office, internet, redes sociales y negocios en línea.

**Cuatro Idiomas, alfabetos, culturas y religiones:** japonesa, americana, china y árabe, con visitas de intercambio a familias de cada país durante el verano.

¿Cuál será la resultante de este programa? **Jóvenes que a los 18 años hablan 4 idiomas, conocen 4 culturas, 4 alfabetos, 4 religiones, son expertos en el uso de sus computadoras, leen 52 libros cada año, respetan la ley, la ecología y la convivencia y manejan la aritmética de negocios al dedillo.**

Ahora bien, en el momento en que se gradúen los integrantes de la primera generación, ¿podrán nuestros hijos competir contra ellos? **Nosotros, les pondremos enfrente a chavos que medio hablan español (wey), tienen pésima ortografía (¿i ke?) pero que, eso sí, se saben los nombres de los 12 emperadores aztecas, pueden hacer sumas de quebrados y son expertos en "copiar" los exámenes de matemáticas, biología, física y otros menurjes que nunca usarán. ¡Por favor!**

Si Japón que, repito, es uno de los países más tradicionalistas del mundo, se atreve a dar un paso de tal envergadura, ¿Qué no podemos, en México, hacer un poco a un lado **nuestro ridículo nacionalismo**, ese que se siente ofendido cuando un cómico inglés critica a "nuestro" coche? ¿Ese que no aguanta que aparezca un personaje como "Capitán México", nomás porque "insulta nuestros valores"? ¿Ese que hace perder una valiosa hora de clase cada lunes, para "rendir honores a la bandera"?

**Ya estamos en el siglo 21, cosa que a muchos se nos olvida.** Estamos en la era de la información y, por ende, en la era de la educación.

<http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42896-la-era-de-la-educacion.html>

## **Puntual**

**(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)**

### **Opciones para los rechazados**

La política y la economía vuelven a mezclarse en momentos importantes para el presente y el futuro del país.

La crisis que se advierte vivirá Estados Unidos por la deuda que enfrenta y que se traducirá en recesión, obliga a proteger a la economía mexicana y eso pasa por el equipo encargado de los buenos resultados que en la materia ha ofrecido el presidente Felipe Calderón, del cual es jefe Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, y uno de los panistas con más posibilidades de ser candidato a la presidencia de la República.

Una crisis más en México sería desastrosa para las aspiraciones del panista que aunque no será el responsable, inmediatamente dará argumentos a sus opositores para combatirlo por donde más duele a los mexicanos: el bolsillo.

En ese contexto, en Los Pinos se hace una revisión detallada de cómo deben atender la emergencia económica y la circunstancia política que vive el país.

Por lo pronto, en unos días más la Cámara de Diputados federal será el escenario de la disputa por el presupuesto federal para el próximo año y la sola presencia de Ernesto Cordero en las negociaciones tiene implicaciones políticas inmediatas. Ayer, dos de sus adversarios, su compañero de partido Santiago Creel y el priista Enrique Peña Nieto, le exigieron "definiciones" en sus aspiraciones políticas y si va a abandonar el barco económico en plena tormenta.

Mientras Cordero informó la noche del martes a los coordinadores parlamentarios que la Secretaría de Hacienda ajustará a la baja sus estimaciones de los presupuestos de ingresos y egresos para 2012, con lo que le pegará a los recursos que reciben todos los estados y municipios en un año electoral.

En los siguientes días se anunciarán nuevos ajustes a las participaciones para entidades y municipios y les advirtió que pueden modificarse las estimaciones de crecimiento económico, que en abril pasado se calcularon en 4.3% e ingresos adicionales de 140 mil millones de pesos.

"Cordero indicó que hasta el momento él mantendría el crecimiento del 4.3%, pero reconoció que, si hay una caída en el Producto Interno Bruto, es previsible que haya una caída en los ingresos, según un diputado presente en la reunión que se llevó a cabo en el Club de industriales".

El encuentro fue convocado para analizar la situación internacional y sus impactos en México, y participaron líderes en la Cámara del PRI, PAN, PRD, Panal, Verde, Convergencia y PT.

El gobierno mexicano espera que no se dé una catástrofe en la economía mexicana pero para atender la contingencia habrá que ajustarse aún más los cinturones.

Cordero expuso a los legisladores que no habrá una situación catastrófica ni dramática en la economía mexicana

e incluso garantizó que para 2012 se heredaría estabilidad sin zozobra. Si como ha dicho el secretario se encargará de la negociación, el 31 de octubre estará lista la Ley de Ingresos, y el 15 de noviembre, el Presupuesto de Egresos. Pero el suyo, como para todo el país, no es un escenario cómodo y es que a la atención que requiere el tema económico le exige el cien por ciento de su tiempo, pero Cordero debe atender también su proyecto político ante una competencia interna brutal en el PAN. Peor, imposible.

#### **Una de apaches.**

¿Por qué el dirigente de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas, promueve intensamente al diputado local marinista José Luis Coriche Avilés para sucederlo como secretario general de dicha sección? El servilismo es su único mérito, bueno también ser enemigo de Nueva Alianza. ¿Para quién juega Cirilo? La historia continuará.

<http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/>

#### **(Angelopolitanas)**

**La próxima semana** empezará el cabildeo directo de los gobernadores y funcionarios estatales con los diputados federales que se encargarán de la aprobación del presupuesto para el 2012. El titular de Educación Pública de Puebla, Luis Maldonado, encabezará a sus pares de todo el país para conseguir un mejor trato en cuanto a recursos públicos para el próximo año.

Con el aval inicial de los gobernadores priistas, que fue ratificado por la unanimidad de los mandatarios, Maldonado tendrá la nada fácil tarea de convencer a los legisladores que modifiquen el proyecto que les envía la secretaria de Hacienda y que en los últimos años ha dejado con incrementos casi cero a la educación pública del país y en ese rubro van las universidades, que también están decididas, encabezadas por la UNAM, a levantar la voz.

@

**Un hecho político** que hace poco más de un año era imposible, se dio ayer en una entrevista de banqueta cuando Javier López Zavala se deslindó de Mario Marín y aunque habló de proyectos "amigables" dejó en claro que sus aspiraciones al Senado no tienen el respaldo y menos el apoyo del ex mandatario. Cada uno va ahora por su lado.

A lo largo de su carrera política y en especial de su campaña, quien fuera candidato tricolor al gobierno poblano jamás osó siquiera pensar en desvincularse de su maestro, por el que estaba dispuesto casi a dar la vida. En unos meses las cosas cambiaron y aunque en privado han manifestado sus diferencias, ayer se dio la primera declaración pública en ese sentido. ¿Será la única?

@

**Las licencias para construir** el viaducto Zaragoza pueden dividirlos, pero en realidad los regidores del Cabildo poblano aceptan que su trabajo más allá de la coyuntura política y por eso ayer por unanimidad de votos aprobaron la norma técnica para la obtención de licencia de funcionamiento, constancia de uso de suelo, alineamiento y número oficial de negocios de bajo impacto, que beneficiará a 260 giros comerciales

Se implementará la Mesa Estratégica de Trabajo en Alianza (META) con cámaras empresariales, que pretende unir esfuerzos para impulsar la productividad de la capital poblana. Con esta decisión, el Cabildo de Puebla materializó la implementación de una ventanilla única para estos trámites, con lo que se reducirá de 90 a 15 días el tiempo que se empleaba para obtener estos permisos. Y esos quince días aún deben reducirse más.

@

**El empresario Antonio Zaráin** sabe ya lo significa la aplicación de la ley sin el beneficio de la influencia o la complicidad con el poder y es que esta semana la secretaria de Sustentabilidad del Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial clausuró su empresa Soluciones Ecológicas en Chipilo donde cotidianamente camiones de PASA depositaban al aire libre cinco toneladas de residuos cárnicos mezclados con vísceras, según confirmó mi compañera de Puntual, Aurelia Navarro.

Los olores pestilentes que despedían día y noche llegaban a casas habitación a varias calles cercanas –en un radio de tres kilómetros por lo menos– al predio de cuatro hectáreas donde tiraban residuos de la empresa Walmart –los cuales enfermaron a sus vecinos– según comentaron los trabajadores de Zaráin, quienes pretendieron tapar las zanjas con plásticos.

La contaminación a todo lo que da y fueron los vecinos quienes se movilizaron y tocaron todas las puertas de las dependencias posibles hasta que después de una inspección la secretaria estatal responsable del Medio Ambiente cumplió con sus facultades y es que la ley es la ley, aunque Zaráin se desgarre las vestiduras. ¡¡¡Pácatelas!!!

<http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/>



**(Con los pelos de la burra/Los Burritos)**

**Con los pelos de la burra**

Una tarde soleada, los burritos caminábamos por las calles poblanas sin rumbo fijo. De repente nos topamos con el Comité Directivo Municipal de los Pitufos y nos sorprendió ver una silueta desagradable sentada en un escritorio con un cartelito en el que se leía la palabra "Dilo".

Era ni más ni menos que "Quico" Maldonado esperando que al menos una mosca se parara por el Comité Municipal para resolverle sus problemas.

He aquí la historia completa

**Quico:** ¡Lupita! Traime otro vasito de agua (con wisky), el calor está rete fuerte.

**Una tal Lupita:** ¿Todavía sigues con esa sandez del "Dilo"? ¿Qué no ves que esto está más muerto que la vida política del "góber precioso"? Es más, nadie se acerca siquiera a saludarte.

**Quico:** ¡Cómo que nadie! Hace 3 semanas vino un chofer de la Libertad Cuauhtémoc.

**Una tal Lupita:** Sí, pero vino a ponerte en toditita la progenitora por hacerte buey con el pasaje y enseñar una credencial robada del INAPAM. Por cierto, el viejito al que se la volaste dice que ahorita viene a recogerla y que si no se la das, te va a desfigurar más tu feo rostro a bastonazos.

**Quico:** Ya, ya, ya, ni me fue tan mal con el chofer, me tiré al suelo y me hice bolita a tiempo. Es más, ahí viene una ciudadana comprometida que quiere que la escuche.

**Una tal Lupita:** Es una niña de 5 años, Quico.

**Quico:** Y qué ching... Todos los poblanos deben ser escuchados por Quico Maldonado.

**Niña:** Oyes...

**Quico:** Dime niñita, qué se te ofrece.

**Niña:** ¿Por qué te pareces a Quico del Chavo del 8? A poco la señora que está contigo es Doña Florinda. ¿También son amantes?

**Quico:** Este... mmm... ¿No se te ofrece otra cosa?

**Niña:** Sip... Dice mi mamá que dejes de sacarle fotos con el celular, que si sigues de marrano pervertido va a venir a...

**Quico:** Ya, niña, gracias por venir. Lupita, dale una paleta que hice con la forma de mi cara, si no se van a echar a perder.

**Niña:** No, gracias, prefiero los ejotes que prepara mi ma.

**Quico:** Me carga, ahí viene otro mendigo escuincle, parece que es Día del Niño. ¿Qué quieres, chamaco?

**Minidragón:** Chamaco tu pin... cerebro cab..., respeta a tu líder estatal.

**Quico:** ¡A chin...! No manches, Minidragón, a lo lejos pareces lechón recién nacido, por eso te confundí.

**Minidragón:** Y tú a lo lejos te ves igual de buey que de cerca.

**Quico:** Cálmate, Minidragón, que así se me puso un cab... de la Libertad Cuauhtémoc y se fue con sangre en la cara y en la camisa.

**Minidragón:** ¡Ay wey! ¿Le *partistes* la m...?

**Una tal lupita:** No, el Quico estaba llorando por la mad...za que le estaba dando y abrazó al chofer para que ya no le pegara, por eso lo embarró de sangre.

**Quico:** Lupita, te dije que te metieras, si no lo haces me cae que no te busco una posición en el partido.

**Minidragón:** Eres re p..., Quico, mírame a mí, yo me quito la camisa y el reloj y luego me aviento a los cocolazos, por eso todos me temen.

**Quico:** Pues cómo no, te han de confundir con "Súper Porky".

**Minidragón:** ¡Oink!

**Quico:** Ya, Minidragón, a qué *venistes*, qué no ves que estoy muy ocupado.

**Minidragón:** Vengo a pedirte un favor. Mira, como sabes tengo mi agencia de colocaciones y varios de mis clientes azules quieren que los coloques en diputaciones, senadurías o al menos de limpia baños. ¿Se podrá?

**Quico:** Pues esto va a estar bien cab..., Minidragón, tu sabes que eso de las senadurías y diputaciones es tema prohibido para mí, yo no voy a poder repartir espacios. No sé por qué nadie en el partido me quiere.

**Minidragón:** Pues por tonto ¿Por qué va a ser?

**Quico:** Qué dijiste.

**Minidragón:** Que por tonto no me acordé que tú tienes línea directa con el Madero. Hazme el paro y habla con él, dile que tengo unos cuadros bien buenos para varias dependencias en el gobierno.

**Quico:** Jajajaja, ¿tú te creíste eso de la línea directa? Qué bruto eres, Minidragón, si mi [Motorola Dynatac 800](#) ni

crédito tiene. Además, me viste cara de Santa Clos ¿o qué?

**Minidragón:** Ching..., por qué dices mentiras, cab... ¡cómo odio a la gente mentirosa!

**Quico:** ¡Mira, Minidragón! ¡Es un milagro! ¡Ahí viene un chin... de gente! Sí pegó mi programa "Dilo".

**Minidragón:** ¡No seas! ¡Corre, Quico!

**Quico:** ¿Por qué? Ellos vienen a pedirme que sea su enlace con *Rafa*.

**Minidragón:** Qué enlace ni que nada, son panistas contrarios a nosotros, ya se enteraron de nuestros enjuagues para favorecer gente.

**Quico:** ¡No manches! ¡Corre, Minidragón, corre!

**Minidragón:** Vamos a tu oficina, wey, en friega.

**Quico:** ¡Apúrate, Lechón!

**Minidragón:** No llego, Quico, ¡ayúdame!

**Panistas:** ¡Agarren a esos desgraciados! Preparen el cazo para el Minidragón, que hoy comemos carnitas.

**Quico:** ¡Cierra la puerta, Lupita!

**Minidragón (atrapado por la turba):** ¡Quico, abre, Quicooooo! ¡No, no, no, en la cara no! ¡Ahhhhhh!

**Una tal Lupita:** ¿Qué pasa, Quico? No me digas que otra vez sacaste viejitos de la Casa del Abue para las fotos de tu mugre programa "Dilo".

**Quico:** No, Lupita, son panistas que ya se enteraron de nuestros chanchullos. Ahora sí, ya ni sueñes en ser diputada, ya valimos.

**Una tal Lupita:** ¿Qué? Ahora me cumples, cab..., yo no tengo la culpa que hasta para hacer transas seas buey.

**Quico:** Esto es culpa de esos medios que me sacan mis trapitos al sol con columnas y notas. ¿Qué les hice para que me odien tanto? Si soy rete buena gente y bien abierto con todos los periodistas.

**Una tal Lupita:** Eso a mí me vale, cumples o abro la puerta para que te den lo que mereces.

**Quico:** No, Lupita, y te regalo pósters del "Dilo"

**Una tal Lupita:** No, ya tengo cosas para espantar insectos y ratones.

**Quico:** No tengo nada más qué darte, Lupita, soy un pobre diablo que nadie quiere, nadie respeta y nadie conoce, ayúdame a escapar y te juro que renuncio al partido. Te lo ruego, déjame escapar.

**Una tal Lupita:** Tu patético llanto de nena me conmueve. Te voy ayudar a escapar.

**Quico:** ¿En serio?

**Una tal Lupita:** Nooooo, ¡agarren y linchen al Quico!

**Panistas:** ¡Todos sobre Quico! ¡Vamos a rasurarle todo el cuerpo con pinzas para depilar!

Y así concluye la historia del Quico versión pirata. Una persona que siendo un pobre diablo pensó que podía someter a sus caprichos a la aldea albiazul apoyado por Minidragón, un insignificante "líder" tamaño muestra gratis.

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110925&articulo=Con%20los%20pelos%20de%20la%20burr%20a%20B>

### **(Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero)**

#### **Zavala irse a Ajalpan. Ser diputado, pero no querer**

Javier López Zavala va causar muchas molestias (o más bien ya causó) en Ajalpan.

Aunque dice que no aceptará una diputación y asegura tener la fuerza para llegar al Senado de la República, lo cierto es que ha comenzado a operar en el distrito XV causando molestias entre aspirantes.

Y es que no sólo otros priistas que quieren participar están molestos con la ambición de poder del ex candidato a gobernador.

La propia familia del ex gobernador Mario Marín Torres no ve con beneplácito la intención del antiguamente llamado "Delfín".

No lo ven bien porque justamente Ajalpan es el distrito de los profesores Marín.

A la par otros priistas, de generaciones anteriores que ya fueron legisladores locales, quieren participar por ese distrito, "el facilito".

Ajalpan se ha mantenido tradicionalmente en poder del tricolor.

Por ello, López Zavala lo quiere a toda costa, aunque diga que no.

Pero también por ello lo quieren los Marín.

Aunque lo más probable es que quede otro candidato que le ha trabajado al distrito desde 2010.

Todo depende de los jerarcas tricolores.

\*\*\*

Sucedió en la sucursal HSBC del centro de San Pedro Cholula.

Había concluido el acto en el que el gobernador Rafael Moreno Valle entregó participaciones a los alcaldes.

De inmediato, dos ediles de la Mixteca ingresaron al banco que tenía una fila larguísima.

HSBC permite, como otros bancos, la atención inmediata a las cuentas de élite, en su caso la "Premiere".

Pues bien, llegaron los dos alcaldes y "sin más ni más" tomaron el camino Premiere y se dirigieron a la cajera:

— Somos clientes muy importantes— dijeron con la voz en alto.

— Me permite su tarjeta Premiere, señor— respondió la cajera.

— ¿Tarjeta? No, no, no. Somos alcaldes. Les vamos a dejar mucho dinero.

— Señor, es la fila Premiere. Si no tiene la tarjeta, por favor fórmese en fila.

Y los dos compadres ediles salieron del banco hechos unos basiliscos sólo para después regresar compungidos a la fila.

Pese a todo, quisieron cambiar el dinero de las participaciones en ese banco de largas filas.

¿Habría tenido que ver ese cambio de actitud con un gasto urgente en los restaurantes o bares de Cholula?

\*\*\*

Por cierto, yo sí creo en las hadas. Creo, creo.

\*\*\*

Les comparto para este fin de semana un artículo de la revista CNN Expansión sobre el ahorro ante la desaceleración actual:

La clave para tener finanzas personales sanas no radica en los movimientos del mercado sino en la previsión, aseguran los expertos.

Los ahorradores pequeños y medianos tienen una exposición limitada a los movimientos en las bolsas de valores en el mundo, pues generalmente sus recursos están invertidos a largo plazo y en activos de diferentes clases, señala Mauricio de la Maza, director de la maestría en Finanzas del EGADE Business School del Tecnológico de Monterrey.

Así que, antes de que corras a comprar dólares, oro, plata o retirar tu dinero del banco (por 'aquello de la seguridad') descubre cómo afectaría realmente una crisis financiera a tu bolsillo.

Primero: los movimientos de los mercados son un factor que obedece a la coyuntura; por ejemplo, el viernes, una de las principales calificadoras de deuda rebajó la nota de los títulos gubernamentales de Estados Unidos, si bien esto no implica que la nación norteamericana no pueda cumplir con sus obligaciones de deuda, sí inyectó temor e hizo caer los principales índices bursátiles en el mundo.

¿Cómo afecta esto a mis créditos?

La única manera de que el pánico en las bolsas llegue a tu vida cotidiana es que la crisis de los mercados sea la antesala de un impacto económico severo, sin embargo, eso luce ahora poco probable, pues si bien los indicadores que miden empleo, industria y consumo han sido débiles en Estados Unidos, todavía no hay indicios de que el ritmo económico lento sea una condición permanente.

Por otro lado, si el panorama se complica más, es posible ver un alza en las tasas de interés de referencia de la Reserva Federal, que traería un ajuste en las tasas del Banco de México y con ello, un alza en las tasas de los créditos bancarios, no obstante, el efecto en México sería moderado pues el ajuste no sería radical.

En términos de crédito al consumo, como podría ser un préstamo sobre nómina o la deuda de tu tarjeta de crédito, liquidarlo para evitar un impacto por una potencial subida de las tasas no sería mala idea, si puedes hacer un esfuerzo y sanear tus obligaciones.

"Lo ideal, y no sólo en época de crisis, es tener un ahorro destinado a cualquier imprevisto, no es necesario que ocurra una crisis para estar en riesgo de perder el trabajo, es una situación que puede pasar y estar prevenido es imperativo", señala Marco Carrera, vocero de la Comisión Nacional Para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef).

¿Es momento de comprar un auto o debo esperar?

Para el caso de los créditos a largo plazo como un auto y una casa, quizá este pudiera ser un buen momento para aprovechar las tasas fijas, pues aún si la volatilidad continuara, tu crédito tendría que respetar la tasa de interés pactada.

Si comprar un auto o contratar un crédito para una casa o departamento ya estaba en tus planes posiblemente la mejor idea sería continuar, sin embargo, considera tu situación actual y a futuro en el trabajo y tu nivel de endeudamiento.

Por el lado de la banca, ten en mente que aun cuando las instituciones puedan ser parte de grupos internacionales, en México los niveles de capitalización son sanos y no hay por qué pensar que habrá un encarecimiento abrupto de los créditos o que tus ahorros puedan estar en riesgo.

En términos de los préstamos para ampliar pequeños negocios, el panorama podría ser un poco mejor, pues a diferencia de las grandes empresas que tienen por destino de ventas los Estados Unidos, generalmente las Pymes dirigen su oferta de productos y servicios al mercado interno.

¿Subirá el dólar? ¿Debo comprar algunos 'billetes verdes'?

La respuesta rotunda es NO; los expertos coinciden en que invertir tu dinero en una divisa con tanta volatilidad podría ser una muy mala idea.

Considera que aun cuando el dólar suba, el tipo de cambio que pagan los bancos y casas de cambio es menor, lo que acorta el margen de ganancia.

"Comprar dólares cuando está en plena subida puede ser la peor decisión y más si hablamos de invertir los ahorros, en un portafolio hay algunas posiciones en diferentes divisas pero están operados por expertos que sopesan los riesgos, hacerlo por tu cuenta puede ser un error costoso", señala Renato Vargas, portafolio manager de Zurich.

¿Qué viene?

La incertidumbre seguirá rondando las bolsas en todo el mundo; la situación de Estados Unidos y Europa en cuanto a los niveles de deuda no es un problema que pueda solucionarse en el corto plazo. Lo más efectivo para que tus finanzas conserven su salud es tener un presupuesto para administrar tu dinero y mantener un ahorro constante, de esa manera será difícil que los vaivenes de los mercados y la economía se conviertan en un problema demasiado serio para tu bolsillo.

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110971&articulo=Decodificador%20Urbano>

**(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza)**

### **Precisiones para Zavalita**

Envalentonado, entrón, ingenuamente optimista... así se mostró ayer el ex candidato priista a la gubernatura Javier López, cuando ante algunos medios de comunicación declaró que se encuentra "cada vez más fuerte en todo el Estado", asegurando que buscará un lugar en el Senado y acusando que en el 2010 perdió porque "le echaron montón". Y aunque existen varios temas calientes que valdría la pena tocar este día, siempre es bueno ayudar a la gente a que salga de sus errores, hasta a Zavala.

Vamos haciendo algunas precisiones de sus palabras de ayer. En primer lugar el ex candidato dijo que lo del 4 de julio del 2010 no fue una debilidad. Error, sí lo fue porque el priismo actuó desde el primer momento con soberbia, postulando al peor candidato posible al amparo de una imposición que provocó fracturas al interior de dicho partido.

"Nos echaron montón... a cualquier candidato le hubiera pasado lo mismo" (perder). Otro error, porque la coalición Compromiso por Puebla nada tuvo que ver con el ridículo que Zavala hizo en el debate, con sus mediocres convocatorias en los mítines o con las promesas risibles que hizo durante la campaña.

"El que tenía y tiene más estructura soy yo". Ojo, el malogrado delfín sigue sin entender que las elecciones se ganan con votos dados por los ciudadanos, la mayoría de los cuales acude libremente a las urnas para expresar su sentir político. En otras palabras, las estructuras no significan un voto masivo y los líderes de dichas estructuras cada vez tienen menos credibilidad, así que los miembros tienden a dejarlas cuando se consideran acarreados, manipulados y engañados por los candidatos.

"Todos los partidos se unieron contra uno". Eso dijo Zavala, pero tal parece que no recuerda la existencia de un partido llamado Verde Ecologista que de hecho fue su aliado en la campaña. ¿O será que conoce bien la verdadera naturaleza del PVEM, su calidad de apéndice priista, y por eso ni siquiera lo considera un partido aparte? Además de eso el Partido del Trabajo tampoco entró en Compromiso por Puebla.

Pero si a Javier López todavía no le queda claro que la derrota del PRI se debió, sobre todo, al hartazgo de los ciudadanos frente a la corrupción y cinismo del sexenio pasado, va otro dato:

Para la elección de gobernador Compromiso por Puebla obtuvo un 50.42% de los votos totales y la unión PRI-PVEM un 40.07%, con un 3.8% de votos nulos. Para la elección de diputados, Compromiso logró un 44.80% y el PRI 40.82%, subiendo el porcentaje de nulos a 4.72%. Lo anterior nos muestra que al elegir diputados menos ciudadanos votaron por la mega coalición opositora, quizá porque algunos candidatos dejaron qué desear; pero lejos de votar por el PRI orientaron sus votos al Partido del Trabajo y hasta se incrementó la proporción de anulados. ¿Qué quiere decir todo esto?, pues que la percepción sobre el PRI era y sigue siendo mala en Puebla, tanto así que fue más factible votar por el PT o tirar el voto a la basura, antes que apoyar al tricolor.

Pero lo más importante es que si un ex candidato a estas alturas, un año después de la pasada elección, todavía tiene que seguir dando excusas sobre su derrota para que no lo discriminen a la hora de repartir nuevas candidaturas, entonces no tiene ni la fuerza ni las posibilidades que afirma tener.

Si en verdad su estructura está vigente y activa como dice, bastaría con ponerse a trabajar. Ningún aspirante que privilegie frases como "es que" tiene futuro. Como consejo a Zavalita: ni López Obrador se desgasta en sus mítines acusando que le robaron la elección en 2006, y vaya que tendría buenos argumentos para hacerlo. El ex delfín todavía tiene mucho que aprender, pero todo indica que seguirá teniendo mucho tiempo libre para eso.

\*\*\*

Parece ser que siempre sí habrá modificaciones al proyecto original del Viaducto Zaragoza, luego de varias semanas en las que supuestos intelectuales, académicos y miembros del INAH se han rasgado las vestiduras, diciendo que dejaremos de ser patrimonio cultural de la humanidad si se concluyen las obras.

Ya hemos dicho varias veces que éstos hombres y mujeres no se sabe de dónde salen. El Centro Histórico puede estarse pudriendo y cayendo a pedazos sin que se les vea; pero cuidado con una obra importante porque velan armas y hacen lo posible por desquitar sus sueldos. Pues bien, aparentemente las autoridades correrán una cortesía al INAH pese a que no habría argumentos sólidos para hacerlo.

Ya veremos qué nuevos peros le encuentran los quejosos al nuevo proyecto. A ver si no dicen que el túnel que se construirá, molestará el eterno descanso del río San Francisco.

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110972&articulo=Fuerte%20y%20Claro>

